


Алексей СОЛОВЬЁВ

Фото автора
Руководитель Агрофир-

мы «Апротек Подгоренская» 
Иван Савченко с недавних 
пор категорически не согласен 
с такой постановкой вопро-
са и считает, что его можно 
задавать лишь на школьных 
уроках естествознания.

- Нам же, аграриям, этот 
вопрос всё чаще приходится 
рассматривать в другом клю-
че, - объясняет Иван Тихоно-
вич. – А именно: вырастить, 
но какой ценой? Тем более 
что с вступлением России в 
ВТО понятие себестоимости 
сельхозпродукции становится 
синонимом конкурентоспо-
собности нашего села.

Определяя стратегию сво-
их действий и своего раз-
вития в новых условиях, в 
Агрофирме прежде всего 
критически оценили тради-
ционную пахоту. Мало того, 
что плуг упрямо и нещадно 
«зарывает» в землю несмет-
ное количество дизельного 
топлива, которое с каждым 
годом становится всё доро-
же, так со свежевспаханного 
поля ежечасно улетучивают-
ся тысячи тонн влаги – а она 
в наших краях становится 
всё более драгоценной. При-
плюсуйте сюда ветровую и 
водную эрозию, чему тоже 
активно «помогает» плуг.

Но и к модным сегодня дис-
каторам и дисковым боронам 
в Агрофирме очень осторож-
ное отношение. Савченко, 
например, считает – и не без 
оснований, что такие бороны 

не ровняют, а «рвут» почву. 
Заделывая пожнивные остат-
ки в сухую погоду, они ещё 
более иссушают почву. Если 
осень, напротив, дождливая, 
то соседство с гниющими 
остатками часто оказывается 
губительным для семян посе-
янных по осени озимых.

Так или иначе, а в Агро-
фирме своим опытным путём 
пришли к технологии No Till. 
Суть её в том, что семена тех 
или иных культур укладывают 

в землю без её предваритель-
ной обработки плугом или 
дисковой бороной. Выбирая 
специальную для такой тех-
нологии сеялку, после скру-
пулезного изучения целого 
ряда вариантов остановили 
свой выбор на аргентинской 
FABIMAG. И тут тоже сы-
грал роль трезвый расчёт 
Савченко. «В большинстве 
посевных комплексов, ко-
торые начинают появляться 
в России, семенной бункер 

размещается до самой сеялки 
или после неё, - рассказывает 
Иван Тихонович. – И в том 
и в другом случае сеялка, не 
обладая нужной тяжестью, 
не способна гарантированно 
обеспечить нужную глубину 
заделки семян на плотных и 
тяжёлых почвах. Здесь же, 
напротив, семенные бунке-
ры располагаются на самой 
сеялке».

К новому делу, как оно 
того и требует, подошли очень 

вдумчиво и осторожно. В про-
шлом году в сельхозпредприя-
тии «Сергеевское», входящем 
в Агрофирму, по технологии 
No Till 16-метровой по шири-
не захвата сеялкой FABIMAG 
разместили семена различных 
культур более чем на трёх 
тысячах гектаров – примерно 
половине земельных угодий 
хозяйства.

Результаты превзошли 
ожидания.
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Компенсация задерживается
В правительство Воронежской области поступают многочис-

ленные  обращения от пенсионеров – они  просят  предоставить 
им компенсацию за газификацию домовладений. В связи с этим  
руководитель департамента финансово-бюджетной политики  
Надежда Сафонова доложила губернатору Алексею Гордееву:  
возмещение расходов граждан на газификацию ведётся на 
паритетных началах с Пенсионным фондом РФ; к сожалению, 
средства из ПФР не поступают в необходимом объёме. Алексей 
Гордеев поручил провести анализ по каждому муниципальному 
образованию, чтобы чётко знать, сколько пенсионеров имеют 
право на компенсацию,  а затем -  определить требуемую сумму 
и возможные источники финансирования.

Деловой подход  Гомеля
Как сообщает пресс-служба Торгово-промышленной пала-

ты Воронежской области, Мозырский машиностроительный 
завод  планирует открыть в столице Черноземья  совместное 
сборочное производство на базе тракторов «Беларус». Об этом 
было заявлено в ходе рабочего визита в Воронеж делегации 
Гомельского отделения Торгово-промышленной палаты Бело-
руссии. Представители ещё 12 предприятий Гомеля, который  
официально стал городом-побратимом  Воронежа в январе 
нынешнего года, достигли предварительных договорённостей  
на поставку в наш регион продовольственной и промышленной 
продукции.

Партнёрство будет развиваться 
Самая значительная стройка в медицинской отрасли на-

шего региона – Воронежский областной онкологический 
диспансер. Сегодня лечение тяжёлых больных этого профиля 
представляет серьёзную проблему для государственного здра-
воохранения области, поэтому в прошлом году был заключён 
договор о партнёрстве с уже успешно работающим частным 
онкологическим Центром. С учётом его мощностей будет 
проектироваться и областной диспансер. Как уже сообщала 
«Коммуна», на подготовку необходимой документации в 
региональном бюджете заложено сто миллионов рублей. В 
настоящее время техническое задание на проектирование уже 
находится на экспертизе. Об этом накануне Первомая доложил 
губернатору Алексею Гордееву руководитель департамента 
здравоохранения Владимир Ведринцев. 

Десантникам – с родины ВДВ
В городе Ульяновске прошли торжественные мероприятия, 

посвящённые 20-летию вывода сюда из Азербайджана 104-й 
воздушно-десантной дивизии – ныне это 31-я отдельная 
десантно-штурмовая бригада. В своё время воины дивизии 
буквально грудью стали на пути перерастания национальных 
конфликтов в кровавую бойню. Отличились они и во многих 
«горячих точках» на карте новейшей истории. В празднике в 
городе на Волге приняла участие и группа воронежцев во главе 
с генеральным директором ООО «Измерон-В» Михаилом 
Бирюковым. Воинам-десантникам была подарена картина 
художника Бориса Никитина с изображением памятника 
первому советскому десанту в городе Воронеже.

Музей для будущих избирателей
В гимназии имени  А. Платонова прошло торжественное 

открытие первого в городе музея избирательного права. Ор-
ганизаторами мероприятия выступили управа Левобережного 
района, районная территориальная избирательная комиссия и 
коллектив гимназии. Символическую красную ленточку до-
верено было перерезать секретарю политсовета регионального 
отделения партии «Единая Россия», заместителю председателя 
областной думы Владимиру Нетёсову, председателю Избира-
тельной комиссии Воронежской области Владимиру Селянину 
и председателю Избирательной комиссии городского округа 
город Воронеж Валерию Бунееву.  Среди экспонатов – образцы 
избирательных бюллетеней, тематические сборники по про-
ведению выборов депутатов разных уровней, Избирательный 
кодекс Воронежской области и многое другое. 

Сообщения подготовили  
Борис Ваулин, Валерий КазаноВ,  

алексей СолоВьёВ, николай Старых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области переменная облачность, без 
осадков; ветер северный, умеренный; температура 
+17…+22.

8 мая по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер северо-восточный, от слабого до 
умеренного; температура ночью +5…+10, днём 
+19…+24.

9 мая по области – переменная облачность, без осад-
ков; ветер восточный, слабый; температура ночью 
+7…+12, днём +22…+27.
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1 и 2 мая воро-
нежцы смогли 
прочувствовать в 
парке «Динамо» ат-
мосферу сороко-
вых годов, в кото-
рую их погрузили 
участники военно-
патриотического 
клуба «набат».

евгения БОрунОВА

Фото михаила кВаСоВа

Стайки молодых 
мам с колясками, 
родители с детьми 
постарше, люди пен-
сионного возраста — 
словом, привычная 
картина для весен-
него выходного дня в 
парке. Однако то тут, 
то там появлялись мужчины в военной форме да женщины 
с винтажными причёсками и в платьях сороковых годов. 
Будто здесь собрались снимать исторический фильм. Но нет, 
киносъёмок мы так и не дождались — всё было наяву: рекон-
структоры продемонстрировали, как жили люди в сороковые. 
Среди участников — жители Владимира, Воронежа, Новгорода, 
Таганрога, Москвы и других городов. Эти два дня они жили 
прямо в парке, в палатках. По их словам, занимаются они по-
добным, потому что это патриотично.

Первый день представлял собой довоенное время. Красивые 
женщины с кавалерами в военной форме танцевали «под звуки 
нестареющего вальса», к ним присоединялись отдыхающие. К 
слову, прямо на улице парикмахер по желанию делал причёску 
в стиле 40-х любой женщине, мужчины и дети покупали себе 
военные фуражки и пилотки, которые продавались тут же 
в специальных палатках. А по парку разъезжало несколько 
раритетных автомобилей.

Во второй день людей было намного больше, чем в первый. 
Все тянулись на звуки боя. Советские и немецкие солдаты, 
орудия и автомобили военного времени — очень похоже на 
театральное действо, только вместо актёров «говорили» авто-
маты. Когда было объявлено, что «наши» победили, зрители 
одобрительно загудели и зааплодировали.

Когда война  
стучала в дом...

Следующий номер «Коммуны» выйдет завтра, 8 мая

Время перемен

у Воронежской области 
есть реальные возмож-
ности для того, чтобы 
перейти в разряд  недо-
тационных регионов.

Сергей ЗАХАрОВ
Речь об этом шла на  очеред-

ном заседании региональной 
общественной организации 
«Гражданское собрание «Ли-
дер» – общественного объеди-
нения, куда входят руково-
дители крупнейших бизнес-
структур региона.

Приглашённый на засе-
дание губернатор Алексей 
Гордеев  в своём выступлении 
особо отметил тот факт, что 
рост объёма валового регио-
нального продукта области в 
прошлом году составил 112 
процентов, тогда как аналогич-
ный показатель ВВП России 
– 103,4 процента. По темпам 
роста промышленного про-
изводства в обрабатывающих 
отраслях Воронежская область 
сегодня вышла на 13-е место, 
а по объёмам производства 
сельхозпродукции - на 5-е. 
При этом приоритетом в сфере 
АПК региона остаётся живот-
новодство.

- За  четыре последних  года 
мы увеличили собственные 
доходы бюджета в 1,6 раза, - 
подчеркнул губернатор. - Ещё 
немного – и мы перестанем 
быть дотационным регионом. 
Главное – сохранить существу-
ющую динамику развития.

Говоря отдельно о  состояв-
шейся у него в апреле встрече 
с главой государства,  Алексей 
Гордеев отметил:

- Прошедшая  встреча по-
зволила обозначить ряд важных 
моментов. Во-первых, это про-
блемы,  решение  которых требу-
ет поддержки со стороны феде-
рального центра. Во-вторых, это 
актуальные задачи региональ-
ного значения.  К последним от-
носится, к примеру,  завершение 
строительства физкультурно-
оздоровительных комплексов в 
муниципалитетах области. Не-
обходимо уже к концу следую-
щего года обеспечить ФОКами 
все районы. На сегодняшний 
день осталось построить и вве-
сти в эксплуатацию 12 таких 
объектов.

Динамика 
развития

 уважаемые работники и ветераны 
всех отраслей связи, журналисты 
радио и телевидения!

Поздравляем с праздником - Днём 
радио - тех, кто помогает общению с 
родными и близкими, оперативно ин-
формирует нас о важнейших событиях, 
происходящих в стране и мире, работает 
в радиоэлектронной промышленности 
и способствует развитию высокотехно-
логичного производства.

Немногим менее века назад детек-
торные или ламповые радиоприёмники 
воспринимались как чудо. Сегодня 
телевидение, радио, мобильная связь 
стали для нас привычными атрибутами 
жизни.

Воронежские учёные и инженеры 
стояли у истоков развития отечествен-
ной радиоэлектроники. Сегодня про-
дукция ОАО «Концерн «Созвездие», 
«Электросигнал», ВЗПП «Сборка», 
ВЗПП «Микрон» и других предприятий 
предназначена и для использования в 
повседневной жизни, и для оснащения 
Вооруженных сил России новейшими 
комплексами и системами. Воронежские 
микросхемы, транзисторы и другие ком-
плектующие приобретают ведущие ми-
ровые производители радиоэлектронно-
го оборудования. Создаются совместные 
производства и центры оказания услуг. 
Высокопрофессиональный труд работ-
ников предприятий радиоэлектронного 
комплекса, инновационные разработки 
способствуют становлению в нашей 
стране современного информационного 
общества.

Желаем всем, кто создаёт основу для 
развития одной из ведущих отраслей 
мировой экономики и оказывает услуги 
связи, крепкого здоровья, благополучия 
и новых достижений!

Губернатор Воронежской области  
а.В. ГорДееВ

Председатель областной думы  
В.и. КлючниКоВ 

Сегодня –  
День радио

Подрастающее поколение знает его как 
Праздник Весны и труда. Впрочем, смена 
названий не изменила отношение к  этому 
действительно всенародному празднику. 
и в этом мы с фотокорреспондентом ива-
ном ненашевым вновь убедились, выйдя 
на Первомайскую демонстрацию. 

Валерий КАЗАнОВ

Праздник Весны и Труда воронежцы традици-
онно отметили шествием, на которое в этом году 
вышли около 17 тысяч человек: представители 
профсоюзов, политических партий и обществен-
ных организаций, предприятий и учреждений, 
органов власти. Возглавили демонстрацию 
первые лица региона и  города, представители 
исполнительной и законодательной власти.

Финишировало шествие напротив кинотеатра 
«Пролетарий», где была установлена сцена. Пер-
вым к горожанам обратился председатель Воро-
нежского областного совета профсоюзов Алексей 
Овчинников, который напомнил собравшимся, 
что митинг в этом году проходит  под  девизом 
«Достойный труд – достойная зарплата!».

- Сегодня мы видим рост инвестиций, посту-
пательное развитие промышленности, аграрного 
сектора экономики, в особенности животновод-
ства, модернизацию здравоохранения и ощути-
мые изменения в оплате труда, - заявил Алексей 
Овчинников.

Впрочем, не обошлось и без критики: осуж-
дению со стороны профсоюзного лидера под-
верглась экономическая политика некоторых 
региональных бизнесменов: нередки случаи, ког-
да работодатели решают вопросы наращивания 
прибыли за счёт урезания зарплат и сокращения 
персонала. По словам Алексея Овчинникова, 
только за последний год, по данным профсоюзов 
и госинспекции труда, в области зафиксировано 
более 19 тысяч нарушений трудового законода-
тельства со стороны работодателей. Как вывод — 
о социальной ответственности бизнеса говорить 
пока рано. Впрочем, он отметил, что не все эти 

проблемы под силу решить силами региональной 
власти - нужна воля на более высоком уровне. 

Затем к воронежцам с приветственным словом 
обратился губернатор Алексей Гордеев:   

-Первомай – это особый праздник, действи-
тельно всенародный, который объединяет всех 
трудящихся в борьбе за свои права. Мы, как 
региональная власть, сегодня поддерживаем 
требования профсоюзов увеличить заработную 
плату, особенно в коммерческом секторе. Надо 
задать там такие же темпы роста, которые власть 
задала в бюджетной сфере. 

Также глава региона отметил, что Воронежская 
область – один из наиболее динамично разви-
вающихся регионов России, и во многом именно 
благодаря труду каждого человека и трудовых 
коллективов области. Он сообщил участникам 
праздничного митинга, что у воронежцев появился 
ещё один повод гордиться своей родиной и земля-
ками – Президент РФ Владимир Путин принял 
решение присвоить звание Героя Труда Россий-

ской Федерации механизатору из Грибановского 
района Юрию Коннову.

- Это заслуга и победа всех коллективов на-
шего региона! - подчеркнул губернатор.

В завершение митинга огласили проект ре-
золюции Первомайской демонстрации. В доку-
менте, помимо требований о совершенствовании 
трудового законодательства, увеличении мини-
мальной зарплаты и завершении пенсионной 
реформы, содержались и социальные пункты. В 
частности, выступающие предложили внедрить 
систему предоставления первого рабочего места 
выпускникам, ввести прогрессивную шкалу на-
логов и ужесточить государственный контроль в 
сфере ЖКХ и тарифной политики. 

Несмотря на приближающийся дождь, рас-
ходиться люди по домам не спешили: одни от-
правились в Кольцовский сквер, где состоялось 
открытие фонтана, другие остались на Перво-
майский концерт, который начался с русских 
народных песен и плясок.

Труд и Май – в одном строю
Общество | Одним из основных событий прошедшей недели стало празднование Первомая,  
который большинство жителей России с детства привыкли считать  Днём солидарности трудящихся

Уметь смотреть  
на несколько лет вперёд

Будни АпК | На полях Подгоренского и Павловского районов всё активнее внедряется 
влагоресурсосберегающая технология No Till

что нужно, чтобы вы-
растить урожай? ответ 
знает каждый сельский 
житель. Да и большинство 
городских жителей тоже: 
прежде всего, вспахать 
землю. Потом – закульти-
вировать её. Потом – за-
сеять. Потом…

Директор сельхозпредприятия «Сергеевское» Сергей Дудченко (справа) и механизатор Александр Шаповалов.
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Николай СТАРЫХ

Как известно, недавно Президент РФ Владимир Путин под-
писал закон, запрещающий нецензурные выражения в СМИ. 
Накануне этого Фонд «Общественное мнение» провёл опрос 
россиян в 43 регионах страны. Воронеж вошёл в их число как 
город-миллионник.

За то, чтобы газеты, журналы, радио, телевидение и заре-
гистрированные как СМИ интернет-издания не использовали 
матерные слова, высказались 84 процента наших соотечествен-
ников. Ещё 8 процентов затруднились с ответом, а остальные 
8 процентов имеют «особое мнение», путая СМИ с художе-
ственными произведениями или полагая, что «всё равно ничего 
не изменится»; есть и те, кто считает: «жизнь сейчас такая»; 
кое-кто возмущается: «Больше вам делать нечего!»…

На вопрос: «А вы лично видели в печатных СМИ или 
слышали в телерадиоэфире матерные выражения?» – от-
рицательно высказались 80 процентов опрошенных, а те, кто 
ответил утвердительно, назвали телеканалы ТНТ, «Перец», 
«Муз-ТВ», MTV, интернет-портал радиостанции «Эхо Мо-
сквы», электронные издания «Ридус», «Свободная пресса», 
журнал «Andy Warhol’s Interview» и другие.

 Было бы странно видеть в этом списке «Коммуну», которая 
выходит уже более 95 лет. Надо полагать, и в далёком 1918 
году её журналисты и рабселькоры прекрасно понимали: то, 
что сочно звучит в обыденной речи, под пером превращается в 
пошлость. Как сказано в одной из заметок того времени, «брать 
в светлое будущее невежественное сквернословие – значит 
духовно обеднять подрастающие поколения».

Увы, и спустя десятилетия мат остаётся частью россий-
ской действительности. Но ведь существуют же важные для 
гражданского сообщества моральные нормы! По идее, СМИ, 
которые дорожат читателями и доверием людей, должны 
придерживаться их. Нравственный долг редакций - само-
стоятельно отслеживать и регулировать вопрос использования 
ненормативной лексики в публикациях и передачах своих 
средств массовой информации. Без этого даже самые жёсткие 
репрессивные меры не дадут должного эффекта. Слово ведь не 
воробей, а то, что написано пером, - не вырубишь и топором.

Кстати, по президентскому указу за использование в СМИ 
нецензурной лексики предусмотрены штрафы: для юридиче-
ских лиц - от 20 до 200 тысяч рублей, для должностных - от 
5 до 20 тысяч, для физических лиц - от 2 до 3 тысяч рублей. 
Наказание возможно даже в том случае, если матерное слово 
«замаскировано» в тексте под начальную букву с многоточием 
или было «запикано» в эфире.

СМИ без мата –  
пристойного формата
Подавляющее большинство воронежцев одобряет 
запрет на использование ненормативной лексики 
в средствах массовой информации.

КСТАТи
О том, как в нашей области реализуется Федеральный за-

кон «О защите детей от информации, причиняющей вред их 
здоровью и развитию», на недавнем оперативном совещании 
в региональном правительстве рассказала и.о. руководителя 
Управления Федеральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций Во-
ронежской области Вера Плотникова.       

Управление Роскомнадзора ведёт систематический 
мониторинг с целью выявления нарушений закона. Только 
в первом квартале 2013 года им было охвачено 40 телека-
налов и телепрограмм, 28 радиоканалов и радиопрограмм, 
784 выпуска печатных СМИ, 169 сетевых изданий. Также 
проводятся проверки операторов связи, которые должны 
ограничивать доступ к интернет-сайтам, содержащим запре-
щённую к распространению в РФ информацию.  
    По мнению Веры Плотниковой, важно усилить межведом-
ственное взаимодействие, и в первую очередь - с департа-
ментом образования, науки и молодёжной политики области. 
Пока не во всех образовательных учреждениях установлена 
защита от запрещённых сайтов. Названному департаменту 
на оперативном совещании рекомендовано предоставить в 
облправительство соответствующую информацию об опера-
торах связи.

- Сергей Игнатьевич, гази-
фикация района стала шагом к 
новой цивилизованной жизни. 
Но работы в этом направлении, 
судя по всему, продолжаются? 

- Да, главной проблемой 
остаётся дальнейшая газифи-
кация района. В прошлом году 
в 17 населённых пунктах были 
проложены сети газораспре-
деления протяженностью 157 
километров, 30 километров 
межпоселковых газопроводов. 
Администрацией района про-
водилась большая работа на 
выполнение внутридомовых 
работ, цокольных вводов и 
устройству дымоходов. На-
селение было готово принять 
природный газ в 2012 году, но, 
к сожалению, не по нашей вине 
газопровод высокого давления 
оставался недостроенным. 
Сегодня работы завершены 
и пятого апреля газ пришёл в 
дома жителей села Ячейка, по-
сёлков Первомайский, Иванов-
ка, Возрождение, Чапаевский. 
На торжественном пуске газа 
присутствовал губернатор Во-
ронежской области Алексей 
Гордеев. 

Работы по газификации про-
должаются. В этом году пла-
нируем ввод в эксплуатацию 
межпоселкового газопровода 
до поселения Дзержинского. 

В ы п о л н е н а  п р о е к т н о -
сметная документация для трёх 
котельных (Ячейской СОШ, 
Ячейского клуба, Первомай-
ской СОШ и сельского клуба). 
В текущем году планируется 
завершить проектные работы 
ещё для одной котельной и 
строительство четырёх котель-
ных для социально важных 
объектов. Общие затраты на 

эти работы составят 32 мил-
лиона рублей. Ведутся работы 
по завершению газификации 
территории ещё шести сель-
ских поселений. 

- Какими значимыми цифра-
ми и фактами можно дополнить 
характеристику социально-
экономического положения 
района?

- В последнее время в сель-
ском хозяйстве и в промыш-
ленности наш район набирает 
обороты. В район вернулось 
молочное и мясное животно-
водство, выращен неплохой 
урожай сельскохозяйственных 
культур. Средняя урожайность 
зерновых и зернобобовых по 
району составила 27 центнеров 
с гектара, подсолнечника – 19 
центнеров с гектара, а сахарной 
свёклы - почти 419,4 центнера с 
каждого гектара. Наиболее вы-
сокая урожайность зерновых – 
в ЗАО «Восток», ООО «Нива», 
подсолнечника – в ЗАО «Вос-
ток» и ООО «Агролидер», по 
урожайности сахарной свёклы 
бесспорным лидером является 
ООО «АгротехГарант» Росто-
шинский». 

В животноводстве увеличи-
ваем производство основных 
видов продукции и поголовья 
крупного рогатого скота. Се-
годня в сельскохозяйственных 
предприятиях района насчиты-
вается 7,3 тысячи голов, что на 
8 процентов выше уровня 2011 
года. В районе реализуются 
два инвестиционных проекта 
по развитию мясного ското-
водства, благодаря которым 
обусловлен рост производства 
мяса. Наращиваются объёмы 
производства скота и птицы 
на убой: в прошлом году про-

изведено более двух тысяч 
тонн, что почти в 3,3 раза пре-
вышает уровень предыдущего 
года. Рост его производства 
обусловлен реализацией ин-
вестиционного проекта ООО 
«МПК «Эртильский».

Валовое производство мо-
лока составило 13,2 тысячи 
тонн, что на 2,9 тысячи тонн 
выше, чем в 2011 году. Это – 
11-е место в области. Надой 
на фуражную корову за год со-
ставил 5280 килограммов. Это 
– седьмой показатель в области 
по надою на корову. Причём 
увеличение производства мо-
лока в основном обусловлено 
обновлением и ростом про-
дуктивности дойного стада, 
улучшением качества кормов, 
условий содержания живот-
ных. За счёт приобретения 
танков-охладителей молока и 
строительства молокопроводов 
улучшено качество реализуе-
мой продукции. 

В развитии промышленного 
производства – также поло-

жительная динамика. Объемы 
производства промышленного 
комплекса района увеличились 
на 11,2 процента в сопостави-
мых ценах к прошлому году. 
Отгружено продукции на сум-
му 2 миллиарда 524 миллиона 
рублей.

- А какие социальные пробле-
мы являются наиболее актуаль-
ными для вашего района?

- Вплотную занимаемся 
обеспечением местами детей в 
дошкольных образовательных 
учреждениях. В рамках муни-
ципальной целевой программы 
по развитию дошкольного 
образования провели рекон-
струкцию дополнительных 
помещений детских садов №3 
и №4, что дало 90 дополнитель-
ных мест. В планах – строи-
тельство помещения детского 
сада на 100 мест. 

- Сегодня проблемы молодё-
жи стали едва ли не главными. 
Это – получение высшего обра-
зования, трудоустройство…. Не 
будем скрывать и язвы нашего 

времени, они одинаковы везде. 
На внимание к молодёжи, за-
боту о ветеранах и на развитие 
территорий ориентирует закон о 
местном самоуправлении. Каки-
ми делами в районе откликаются 
на его положения?

- В целом я доволен нашей 
молодёжью. Это – интересные, 
толковые, пытливые ребята, и 
возможностей для развития у 
них побольше, чем было в наше 
время. Но в силу неопытности 
и юного возраста многие из 
них нуждаются в неослабном 
внимании. В районе мы многое 
делаем для развития потен-
циала молодых людей, орга-
низуем профессиональные и 
спортивные соревнования. Так, 
у нас прошёл районный этап 
конкурса «Лучший по профес-
сии» среди молодежи, занятой 
в аграрном секторе экономики, 
в котором хорошие результаты 
показали 14 молодых работ-
ников сельскохозяйственных 
предприятий. Результаты их ра-
боты направлены на областной 

этап конкурса. Победителями 
в различных номинациях ста-
ли: Надежда Виденина (ООО 
«Агрокультура – животновод-
ство»), Иван Иванников (ООО 
«Агрокультура «Эртиль»), 
Алексей Лукьянчиков (ООО 
«Агрокультура «Эртиль»). 

Проект по работе с моло-
дёжью «Кто, если не я?» во-
лонтёрского отряда «Шаг на-
встречу» и организация «Мо-
лодое поколение России за 
безопасность движения» в 
прошлом году получили гран-
ты департамента образования, 
науки и молодежной политики 
Воронежской области в сумме 
около 32 тысяч рублей. 

В селе Щучье открыта уни-
версальная спортивная пло-
щадка, а по программе «Газ-
пром – детям» дооборудована 
универсальная спортплощадка 
на территории СОШ №1. В 
планах - строительство ФОКа. 
Возобновили мы и район-
ную военно-спортивную игру 
«Победа». В прошлом году 
в ней приняли участие 115 
старшеклассников из 10 школ 
района. 

Заботимся и о ветеранах. У 
нас активно работает районный 
Совет ветеранов войны, труда и 
правоохранительных органов, 
где рождается много полезных 
инициатив. Богатый жизнен-
ный опыт ветеранов помогает 
формировать мировоззрение 
молодых, сохранять славные 
традиции старшего поколе-
ния, возрождать и укреплять 
патриотизм.

- И последний вопрос. Сергей 
Игнатьевич, какое заветное же-
лание есть у вас как у руководи-
теля района и просто человека?

- Я родился в Эртильском 
районе. Люблю свою малую 
родину, и мне хочется сделать 
для неё как можно больше. 
А значит, и для людей, здесь 
живущих. Поэтому как руко-
водитель и как человек я стрем-
люсь повысить качество жизни, 
благосостояние моих земляков. 
Они заслуживают этого.

Материал подготовила 
Татьяна ЮШКИНА.        

И в сельской глубинке  
сообща можно сделать многое 
Ответственность власти | Вектор развития Эртильского района определён не только с учётом его возможностей, но и перспектив
Есть события, которые по-особенному сближают людей, 
объединяя их в одну большую семью. В Эртильском 
муниципальном районе газификация принесла новое 
качество жизни для сельских территорий, обеспечила 
мощный стимул для их экономического роста. О том, 
как появление «голубого топлива» стало знаком добрых 
перемен на эртильской земле, о других заметных со-
бытиях последнего времени и перспективах на буду-
щее рассказывает глава администрации Эртильского 
муниципального района Сергей Бычуткин. 

НА АКтУАльНУю теМУ

Сергей Бычуткин осматривает «Газель» для многодетной семьи. 
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- Во-первых, никакому измерению не поддается то количе-
ство влаги, которое мы сберегли. А ведь именно влага в нашей 
зоне становится главным фактором, лимитирующим урожай-
ность, - рассказывает директор СХП «Сергеевское» Сергей 
Дудченко. – Во-вторых, затраты дизельного топлива в расчёте 
на гектар пашни в целом по хозяйству снизились с 60 литров 
до 35 литров. Подчеркиваю: в целом по хозяйству.

В нынешнем году все до единого из 6500 гектаров в СХП 
«Сергеевское» засеяны по новой технологии. Для этого при-
шлось купить ещё одну сеялку FABIMAG, и теперь таких сеялок 
в хозяйстве – две.

- Не две, а три, - уточняет Дудченко. – Дело в том, что 16-
метровую сеялку, с которой мы начала осваивать No Till, мы 
разделили на два модуля – 11-метровый и 5-метровый. Тем 
самым стали более мобильнее, маневреннее, что весной, когда 
поля подсыхают неравномерно, очень немаловажно. Понадо-
бится – снова соединим сеялки в один модуль.

Кстати, постоянным консультантом Агрофирмы стал веду-
щий конструктор FABIMAG Марсело Тиракини. Из далёкой 
Аргентины он не раз прилетал в Воронеж, дивился красоте 
Придонья и тучности наших чернозёмов. Помогал точнее на-
строить сеялки, рассказывал, как правильно их регулировать, 
чтобы добиться максимальной отдачи. 

Важно и другое. Своих секретов в Агрофирме ни от кого не 
таят. Даже напротив. На базе Агрофирмы не раз собирались 
самые пытливые, самые увлечённые своим делом аграрии юга 
Воронежской и восточных районов Белгородской областей. Де-
лились своим опытом, приглядывались к опыту Агрофирмы. И 
многое из того, что увидели здесь, уже взяли на вооружение.

Так, в ЗАО «Славяне» Павловского района, готовясь к 
нынешней весне, тоже обзавелись сеялкой FABIMAG. Глав-
ный инженер Агрофирмы Виктор Ковалев по долгу ставшего 
самым компетентным в этой технике человека помог её на-
строить сначала на посев ранних зерновых, а потом кукурузы. 
И снова оказалось: это то, что нужно. Во-первых, «Славяне» 
много лет специализируются на производстве элитных семян 
кукурузы, и при её посеве требуется безупречная точность 
и равномерность. FABIMAG за счёт пневматики блестяще 
справляется с этой задачей. Во-вторых, благодаря острым 
и сверхпрочным дискам FABIMAG не вдавливает в почву 
остатки прошлогодней кукурузы, подобно другим сеялкам, 
а разрезает их. Профессионалы же знают: остатки кукурузы 
– самые «тяжёлые»…

- Цыплят, как известно, по осени считают, - хитро улыбается 
генеральный директор ЗАО «Славяне» Александр Заболотний. 
– Поэтому окончательные выводы будем делать осенью.

Но, давно зная Александра Ивановича, его предприим-
чивость, умение смотреть на несколько лет вперёд и умение 
по-тихому, без громких слов и обещаний быть впереди, 
можно без натяжек сказать: «Славяне» твёрдо стали на путь 
No Till.

- Мы вовсе никому не насаждаем новую технологию, - не 
устаёт подчёркивать руководитель Агрофирмы «Апротек Под-
горенская» Иван Савченко. - Её каждый должен выстрадать 
сам. Ну а тем, кто уже выстрадал, мы готовы помочь и советом, 
и делом. Всем тем, что можем, что знаем, что умеем.

Уметь смотреть...

 Встреча была посвящена под-
ведению итогов работ по содер-
жанию автомобильных дорог ре-
гионального значения за апрель 
этого года. Среди приглашённых 
были главы администраций кан-
темировского, Ольховатского, 
Подгоренского и Россошанского 
районов, руководители област-
ных и городских дорожных ор-
ганизаций, ведущие эксперты 
технического надзора. 

Александр КАРецКий
Фото автора

Цель была не только показать, как 
можно обустраивать дороги и содер-
жать их в хорошем состоянии в любое 
время года, но и преподать зримые 
уроки тем подрядчикам, которые, 
возможно, не до конца понимают 
важность качественного выполнения 
порученных им заказов. Не случайно 
руководитель Управления автомо-
бильных дорог и дорожной деятель-
ности Александр Трубников перед 
совещанием показал приглашённым 
гостям дороги, ещё совсем недавно 
считавшиеся самыми плохими в 
Воронежской области. Это участки 
автодорог «Белгород-Павловск» и 
«Воронеж-Луганск»-Подгоренский. 
Сегодня у них новый хозяин – Рос-
сошанское ДРСУ №1, прежний под-
рядчик так и не смог привести эти 
трассы в порядок. 

 В момент остановок в местах ре-
монта каждый из присутствующих 
мог познакомиться с новейшими 
технологиями ликвидации разруше-
ния покрытия с помощью битумной 
эмульсии и щебнем узкой фракции. 
При грамотном подходе такая заделка 
ямок и трещин служит достаточно 
долго – вплоть до капитального 
ремонта. И скорость машинам здесь 
можно держать приличную, конечно, в 
пределах допустимой. «Что примеча-
тельно, - говорит Александр Трубни-
ков, - все эти работы выполняются в 
рамках содержания дороги, с исполь-
зованием вторичных материалов». 

 На одном  из ремонтных участ-
ков дороги «Воронеж-Луганск»-
Подгоренский участникам совещания 
продемонстрировали технологию 
фрезерования асфальтобетонного 
покрытия и технологию устройства 
выравнивающего слоя. На нижний 
выравнивающий четырёхсантиметро-
вый слой многощебёнистого асфальта 

накладывается такой же асфальт, но 
потолще – до пяти сантиметров, и 
щебня в нём, по словам заместителя 
директора по основному производству 
ООО «Россошанское ДРСУ №1» 
Александра Колчарова, побольше. По-
лучается достаточно жёсткое покрытие 
толщиной девять сантиметров, облада-
ющее хорошей несущей способностью 
и устойчивостью к истиранию. 

 Насколько педантично дорожни-
ки подходят к выполнению каждой 
технологической операции, можно 
судить по факту ведения журнала 
технического нивелирования, кото-
рый впоследствии прикладывается 
к исполнительной документации 
при сдаче объекта. Здесь ничего не 
делается «на глазок». Везде работает 
современная дорожная техника, об 
обновлении которой постоянно забо-
тится директор ООО «Россошанское 
ДРСУ №1» Валерий Ярошев. Со дня 
выхода этой организации в 2009 году 
из состава ОАО «Воронежавтодор» 
было приобретено 90 единиц новой 
техники. И это для Ярошева как ру-
ководителя закономерно. 

 Валерий Анатольевич не видит 
возможности успешного развития 
организации без постоянного совер-
шенствования производственной базы 
и создания для работников достойных 
условий  труда и отдыха. Доказатель-
ства и первого, и второго можно было 
видеть по прибытии на главную базу 
предприятия, на территории которой 
возвышались терриконы сыпучих 

строительных материалов, поднима-
лись ввысь трубы двух асфальтобе-
тонных заводов, имелась эмульси-
онная установка, битумохранилище, 
ремонтная мастерская, автомойка, 
цех по изготовлению дорожных зна-
ков, административное здание, ис-
пытательная лаборатория, весовой 
контроль, бытовые помещения. 

 За четыре года самостоятельной 
деятельности количество штатных 
работников РДРСУ №1 увеличилось 
с восьмидесяти человек до трёхсот! 
«Все работы по обслуживанию тех-
ники, ремонту, производству асфаль-
тобетонных смесей с использовани-
ем активированного минерального 
порошка, приготовлению битумной 
мастики выполняем собственными 
силами, - говорит Валерий Ярошев. 
- Хорошие условия труда, достойная 
«белая» зарплата, цивилизованный 
быт и отдых полностью исключили 
всякую текучку кадров». 

 Об итогах выполнения подрядны-
ми организациями рекомендованных 
работ по содержанию автомобильных 
дорог регионального значения за 
апрель этого года доложил начальник 
отдела эксплуатации и обеспечения 
сохранности автомобильных до-
рог Виктор Шапаускас. Программа 
замены непригодных и установки 
отсутствующих дорожных знаков 
перевыполнена на 37 процентов. 
Вместо плановых 2500 установлено  
3353 знака. Всего же с начала этого 
года установлено 10800 дорожных 

знаков, что почти в два раза превы-
шает объём прошлого года. Программа 
ликвидации разрушений покрытий 
автодорог с применением битумной 
эмульсии также выполнена всеми 
организациями. По программе за-
мены разрушенных автопавильонов 
восстановлены все, кроме одного в 
Семилукском районе. 

 По итогам приёмки работ по со-
держанию дорог за апрель составлен 
рейтинг организаций, места в котором 
распределились так: первое место 
уже второй месяц подряд занимает 
ООО «Россошанское ДРСУ №1», 
второе место – ООО «Дорожник»  
г. Бутурлиновка (эта организация 
переместилась с предпоследнего ме-
ста до второго), третье место – ООО 
«Хопёр-Автодор», четвёртое место – 
ООО «Автодор» г. Острогожск, пятое 
место – ООО ДСО «Аннинская». Вик-
тор Шапаускас отметил, что положи-
тельная динамика отмечается в работе 
таких организаций, как ООО ДСО 
«Калачеевская» (6-е место), ООО 
«Дорожник» г. Семилуки (9-е место) и 
ООО «Южный маяк». Последнее ме-
сто в этом рейтинге осталось за ООО 
«БДРСУ №2» г.Борисоглебск.

 На совещании было подчёркнуто, 
что главной задачей за прошедший от-
чётный период стали мероприятия по 
повышению безопасности дорожного 
движения, в частности, подготовка 
дорожной сети для нанесения гори-
зонтальной дорожной разметки. Были 
отмечены подрядные организации, 
закончившие нанесение  горизон-
тальной разметки на всех пешеходных 
переходах закреплённой сети обслу-
живания. Раньше всех с этой работой 
справилось ООО «СПЕЦТРАНС-
СТРОЙ». Руководитель казенного 

учреждения «Территориальное До-
рожное Агентство» Александр Дудин  
высказался о необходимости  обновле-
ния пешеходных переходов вручную 
в течение всего года.

 - Содержание дорог в нормативном 
состоянии остаётся главным в работе 
областных дорожных организаций, - 
сказал Александр Трубников. - И те 
предприятия, которые добросовестно 
этим занимаются, будут зарабатывать 
и на плановых ремонтах. 

 Руководитель Управления автомо-
бильных дорог и дорожной деятельно-
сти Воронежской области напомнил 
собравшимся, что в этом году на 
ремонт областных дорог выделено 1,5 
миллиарда рублей. Ещё 1,4 миллиона 
рублей - на их содержание. Всё это 
предназначено для сохранения жизни 
и здоровья людей. В этом главная цель 
ремонта и содержания подведомствен-
ных подрядчикам дорог. 

 В заключение рабочего совещания 
ведущий советник отдела организа-
ции дорожной деятельности Фёдор 
Матвиенко рассказал о подготовке 
асфальтобетонных заводов к летнему 
сезону и использовании активиро-
ванного минерального порошка при 
приготовлении асфальтобетонных 
смесей. О том, что практически вся 
Воронежская область, если разде-
лить её на стокилометровые зоны, 
накрыта АБЗ. И опять же о том, что 
работы по содержанию дорог – глав-
ное в деятельности подрядчиков, с 
которыми сейчас заключаются трёх-
летние контракты. «А скоро будут 
заключаться и пятилетние, - заметил 
Александр Трубников. - Это стабили-
зирует работу дорожных организаций, 
гарантирует их занятость и повышает 
ответственность». 

За дороги – высокая ответственность
C места события | Управление автомобильных дорог и дорожной деятельности Воронежской области провело рабочее  
совещание с подрядными организациями на базе одного из лучших дорожных предприятий – ООО «Россошанское ДРСУ №1» 

Укладка асфальтобетона на участке дороги  
«Воронеж-Луганск» - Подгоренский. 

Директор ООО «Россошанское ДРСУ №1» Валерий Ярошев 
рассказывает руководителю Управления автомобильных дорог 
и дорожной деятельности Воронежской области Александру 
Трубникову о работе предприятия.



Недавно в Управлении 
имущественных и зе-
мельных отношений ад-
министрации Воронежа 
состоялись так назы-
ваемые «общественные 
слушания». Городская 
власть решила «посове-
товаться» с народом – что 
делать с детским парком 
«Орлёнок». 

Борис Ваулин

Объявление об этом было 
размещено в Интернете и на-
печатано мелким шрифтом 
в двух-трёх малочитаемых 
газетах. Тем не менее те, кто 
случайно обнаружил такую 
информацию, пришли на слу-
шания и стали набиваться в 
маленькую комнатку. Одни 
уместились на стульях, дру-
гие – на подоконниках, тре-
тьи стояли вплотную друг к 
другу возле окон и в дверях. 
На возмущённые возгласы 
организаторы собрания не 
реагировали. 

Поскольку при выступле-
ниях свои имена и должности  
они произносили невнятной 
скороговоркой, то многие 
участники слушаний так и не 
поняли, какие властные струк-
туры они представляют. Ока-
залось, что чиновники пришли 
на слушания без каких-либо 
идей и без предварительного 
плана сохранения остатков 
уже порядком изуродован-
ного парка. Выяснилось, что 
слушания были собраны с 
одной целью – узнать мнение 
горожан о дальнейшей судьбе 
этого клочка зелени в центре 
города. Впрочем, одна из идей 
у чиновников была: срочно 
найти инвестора и отдать ему 
«Орлёнок» в аренду, посколь-

ку, как оказалось, у города 
власти нет средств, чтобы со-
держать парк.

Естественно, у собравшихся 
возникло немало вопросов, 
но организаторы слушаний 

практически ни на один из 
них не дали ответов. Почему, 
например, появился в пар-
ке многоэтажный торгово-
развлекательный комплекс 
«Форт», кто его владелец и за 
какую сумму было продано 
около двух тысяч квадратных 
метров парковой зоны?  За 
счёт чего арендаторы смогут 
«отбить» вложенные в рекон-
струкцию парка деньги? Ка-
кими правовыми актами будет 
определяться ответственность 
новых владельцев детского 
парка и  ограничиваться аппе-
титы тех, кто захочет выжать 
из «Орлёнка» максимум при-
были? 

Острые вопросы множи-
лись, и организаторы слуша-
ний сочли за благо закончить 
собрание и посоветовать всем 
собравшимся общаться через 

Интернет. Хороший совет, но 
что делать десяткам тысяч 
горожан, у которых нет такой 
возможности? Быть может, 
ждать, пока «Орлёнок» дойдёт 
до окончательного упадка, 
а потом объявят конкурс на 
лучшую для него эмблему. 
Именно так решила посту-
пить городская власть, когда 
пару недель назад объявила 
конкурс на лучший проект 
эмблемы Бринкманского сада.  
Он практически уничтожен 
сегодня, а ведь в ХХ веке был 
гордостью города. Наблю-
даешь за всей этой чиновни-
чьей вознёй с конкурсами и 
общественными слушаниями 
и думаешь – а не есть ли это 
очередная попытка олигархов 
местного разлива просто при-
карманить себе городскую 
собственность? 

Многие воронежцы, при-
шедшие в тот день в парк 
«Алые паруса», сами того 
не планируя, стали сви-
детелями большой кон-
цертной, праздничной 
программы. Так необычно 
в городе подводились 
итоги месячника по бла-
гоустройству.

Егор уланОВ

Напомним, что ещё в кон-
це марта и.о. мэра Геннадий 
Чернушкин занялся поисками 
новых подходов к проведению 
субботников и вовлечению 
в это действо жителей. Он 
заявил о новых стандартах 
чистоты, об их постоянном со-
блюдении и о воспитательной 
функции субботников. На 
призыв Геннадия Викторовича 
живо откликнулись представи-
тели общественности, которые 
взяли на себя часть организа-
торских функций. 

Весь месяц в Воронеже ком-
мунальные службы, обществен-
ность и горожане проводили 
планомерную работу по наведе-
нию санитарного порядка после 
зимнего периода: высаживали 
деревья и кустарники, убирали 
парки, скверы, лесополосы, 
бесхозные территории и тер-
ритории, прилегающие к пред-
приятиям и организациям раз-
личных форм собственности, 
очищали прилотковую зону 
дорог, опоры и контейнерные 
площадки, вывозили мусор. 

В субботу пришла пора 
подвести итоги. Геннадий Чер-
нушкин поблагодарил всех, кто 
принимал участие в уборке и 
отметил, что месячник не за-
канчивается: 

– Я признателен всем, кто 
не остался равнодушным к 
любимому городу. Впервые 
за последние годы мы суме-
ли раскачать общественное 
сознание и оказать коллек-
тивную помощь в уборке Во-
ронежа. Только во дворах за 
этот месяц проведено 927 
субботников. Но мы прошли 
лишь малую часть пути и, со-
ответственно, сегодня вручим 
малую часть подарков – по 
количеству, а не по ценности. 
Марафон продлится до Дня 
города и я ещё раз призываю 
всех принять в нём самое 

активное участие, – сказал 
Геннадий Чернушкин. 

Он вручил наиболее отли-
чившимся в наведении порядка 
планшеты. После торжествен-
ной церемонии награждённые 
с удовольствием делились впе-
чатлениями. Так, заместитель 
директора по воспитательной 
работе средней школы № 10 
(Никольское) Марина Шиба-
кова согласилась со словами 
Геннадия Чернушкина о вос-
питательной функции суббот-
ников: 

– Когда мы в школе узна-
ли об акции, объявили о ней 

ученикам, их родителям. Нас 
350 человек вышли на уборку, 
впервые такой массовости до-
стигли. Поэтому и очистили 
от мусора не только терри-
торию школы, но близлежа-
щий лесной массив. Мы очень 
благодарны городу, что нас 
снабдили необходимым ин-
вентарём и отметили наше 
участие призами. Такие акции 
действительно учат молодое 
поколение любить природу и 
любимый город, трудиться на 
его благо, – сказала Марина 
Владимировна.

З а м е с т и т е л ь  д и р е к т о -

ра по учебной работе Во-
ронежского государствен-
н о г о  п р о ф е с с и о н а л ь н о -
педагогического колледжа 
Светлана Демченко в свою 
очередь сообщила, что студен-
ты их заведения всегда убира-
ют прилегающую территорию 
и выйти в этом году за пределы 
колледжа не составило ника-
кого труда: 

– Они люди взрослые и 
понимающе относятся к тому, 
что чистота города, в котором 
они живут, зависит и от них 
самих. 

После церемонии награжде-
ния Геннадий Чернушкин при-
знался, что итоги месячника в 
целом хорошие, хотя и при-
сутствует элемент неудовлет-
ворённости от того, что ещё 
предстоит так много сделать, 
прежде чем удастся достигнуть 
чего-то близкого к идеалу: 

– Идеал города в плане 
чистоты – это когда ты ды-
шишь чистым воздухом, а не 
выхлопными газами автомоби-
лей, когда после движущихся 
машин не поднимается пыль, 
когда моются тротуары и про-
езжая часть, когда мусорных 
контейнеров достаточно и они 
своевременно убираются. В 
советское время, например, 
по две урны стояли у каждого 
ларька и ты не думал, куда 
нужно выбросить чек или бу-
мажку. А сейчас не знаешь, что 

с ней делать. То есть такие до-
статочно простые вещи, многие 
из которых нашими жителями 
ещё не забыты: это нужно сде-
лать и жизнь незаметно станет 
более организованной, – под-
черкнул и.о. мэра.  

Он также отметил – мара-
фон не заканчивается, а будет 
продолжаться до Дня города, 
и выразил уверенность, что 
количество общественников 
и жителей, трудившихся в 
течение всего апреля во дво-
рах, парках и скверах, только 
увеличится.  

– Помимо уборки города, 
мы ставили ещё несколько 
задач, в частности, единение 
и воспитание. Человек вышел 
убраться в своём дворе – по-
чувствовал плечо соседа и уже 
по-другому к нему относится. 
Он уже вряд ли будет мусорить 
сам и, скорее всего, научит сво-
их детей не делать этого. Он, 
возможно, сделает замечание 
тому, кто продолжает выбра-
сывать мусор, где придётся. 
Именно через подобные вещи 
и будет меняться ситуация. 
Ну а кто победит в марафоне 
«Красивый город», я уже знаю 
сейчас – это наш любимый Во-
ронеж, – подытожил Геннадий 
Викторович.

Праздничную програм-
му вечера завершил концерт 
эстрадного исполнителя Влада 
Соколовского.

Красивый город – забота общая.

Воспитывать чистотой
Мегаполис | В Воронеже подвели итоги месячника благоустройства. Тем не менее марафон чистоты продлится до Дня города

Ветеранам – бесплатно
С 7 по 9 мая в честь 68-й годовщины Великой Победы 

Воронежский филиал ОАО «Ростелеком» предоставит фрон-
товикам и труженикам тыла, инвалидам и приравненным к 
ним лицам возможность бесплатно позвонить с домашнего 
телефона и отправить телеграммы не только по России, но и 
в страны СНГ и Балтии. Воспользоваться услугами можно 
также в офисах продаж и обслуживания, на переговорных 
пунктах компании «Ростелеком» при предъявлении соответ-
ствующих удостоверений. Чтобы позвонить или отправить 
телеграмму,  льготники должны быть зарегистрированы по 
адресу установки телефона. Кроме того, «Ростелеком» бес-
платно устанавливает телефоны в дома и квартиры ветеранов, 
удовлетворяя все поступившие от них заявки. Более подроб-
ную информацию о предоставлении льгот можно узнать по 
телефону 8-800-450-0-150.

Поможет электронный счёт
«Ростелеком-Центр» предлагает своим абонентам удобный 

способ доставки счёта за услуги связи по электронной почте.
 Этот сервис заработал в 16 регионах Центрального феде-

рального округа. Рассылка электронных счетов осуществляет-
ся бесплатно и исключительно по выбору абонента. Электрон-
ный счёт - это файл в формате PDF, который приходит по 
электронной почте, указанной абонентом, и имеет тот же вид, 
что и бумажный. Для того чтобы воспользоваться сервисом, 
абоненту необходимо лишь выбрать способ доставки счёта. Его 
легко хранить, он экономит личное время клиента, а главное, 
электронный счёт сохраняет конфиденциальность персональ-
ных данных. Кроме того, он позволяет сохранять информацию 
на персональном компьютере. Таким образом, состояние счёта 
можно проверить, находясь в любом регионе страны и за ру-
бежом. Также можно получать не только собственный счёт 
за услуги связи, но и счета родственников, которым абонент 
хочет помочь с оплатой услуг. Электронный счёт универсален 
и может использоваться при любых формах оплаты.

Согласуй – потом копай
Весна традиционно является периодом активного строи-

тельства и реконструкции объектов недвижимости, дорожного 
ремонта и пешеходных тротуаров. По статистике, на это время 
года приходится наибольшее число повреждений линий и 
сооружений связи как на городских, так и на междугородных 
сетях. В этой связи ОАО «Ростелеком» напоминает гражданам 
и организациям, что все свои землеройные и строительные 
работы необходимо согласовать со специалистами компании. 
Выполнение их без согласования может повлечь за собой 
серьёзные последствия. Без телефонной связи, в том числе 
с аварийными и экстренными службами, могут остаться це-
лые районы не только в городе, но и в области. Кроме того, 
находящийся под высоким напряжением кабель связи при 
повреждении опасен для жизни.

По действующему законодательству проведение работ в 
охранных зонах линий связи без согласования, умышленное 
повреждение коммуникаций и оборудования связи влечёт за 
собой административную и уголовную ответственность. Для 
согласования проектов и порядка выполнения работ в охран-
ной зоне линий связи воспользуйтесь телефоном круглосуточ-
ной диспетчерской службы: (473) 252-24-91.

Все – на конкурс!
Координационный центр национального домена сети 

Интернет и компания «Ростелеком» объявляют о старте от-
крытой регистрации второго Всероссийского чемпионата 
по онлайн-игре «Изучи Интернет – Управляй им». Подать 
заявку на участие школьники и студенты смогут до 30 сентя-
бря 2013 года. Само соревнование пройдет в период с 1 по 31 
октября включительно. Выступить на соревновании можно 
индивидуально или в составе школьных команд. Во втором 
случае требуется собрать команду из десяти учащихся одного 
учебного заведения. Участники за один час чистого времени 
должны будут выполнить максимальное количество заданий 
специального модуля, подготовленного на основе игры «Изучи 
Интернет – Управляй им». Победителей индивидуального и 
школьного турниров ждут сертификаты и призы от организа-
торов чемпионата.

Новые инструменты госуслуг
«Ростелеком» разработал инновационные инструменты, 

которые позволят региональным органам власти самостоя-
тельно переводить госуслуги в электронный вид. Конструктор 
интерактивных форм заявлений – это удобный инструмент для 
самостоятельной разработки, настройки и тестирования форм 
заявлений на получение госуслуг, а также последующей публи-
кации их на региональных порталах. «Ростелеком» планирует 
предоставлять его региональным органам государственной 
власти на безвозмездной основе. 

Использование регионального технологического портала 
и личного кабинета оператора РСМЭВ позволит уполномо-
ченным органам власти субъектов РФ самостоятельно про-
водить мониторинг состояния региональной инфраструктуры 
электронного правительства (РИЭП), получать статистику по 
основным подсистемам РИЭП, управлять региональным пор-
талом госуслуг, а также формировать заявки на техническую 
поддержку и отслеживать их состояние.

Сертификат  
на льготное подключение

«Ростелеком» запустил общенациональную программу 
сертификатов «Переезд», действующую на всей территории 
РФ. Это документ, который выдается абоненту, не желающему 
менять оператора связи по случаю смены места жительства 
внутри города, области или страны. Абонент получает по 
одному сертификату на каждую услугу, которую он исполь-
зовал ранее, что позволяет подключить по новому адресу 
проживания абонента на льготных условиях одну из базовых 
услуг «Ростелекома», и он действителен, если у абонента нет 
просроченной дебиторской задолженности. При приеме за-
явки на подключение услуг сам сертификат изымается и при-
крепляется к договору об оказании услуг связи. Кроме того, 
сертификат дает право на одноразовое льготное подключение 
услуг (при наличии технической возможности на стандарт-
ную схему подключения), а также возможность бесплатного 
пользования услугами в течение двух расчетных месяцев с 
момента подключения соответствующей услуги, включая 
месяц подключения. 

Сергей Львов. 
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связь

Сергей КрОйчиК

- Сорок семей получили 
из областного бюджета по 25 
тысяч рублей в качестве ком-
пенсации. Кроме того, мы де-
тально изучаем ситуацию по 
поселку Шуберское, что в Но-
воусманском районе, которое 
ежегодно в паводок попадает 
в зону подтопления, и плани-
руем до конца года создать 
здесь зону водоотведения от 
населенного пункта, - сказал 
Игорь Кобзев. - Также плани-
руется уведомлять граждан,  
приобретающих земельные 
участки в зонах подтопления, 

о возможных сезонных рисках. 
В целом, по словам генера-

ла, половодье в Воронежской 
области в текущем году про-
ходило прогнозируемо. Всего 
от паводка пострадало девять 
населенных пунктов.  

А теперь другая напасть – 
пожары. Правительством Во-
ронежской области уже подпи-
сано постановление о введении 
с 30 апреля особого противопо-
жарного режима на территории 
региона, запрещается въезд 
транспорта и разведение ко-
стров в хвойных лесах. Правда, 
при этом гулять и отдыхать в 
лесах без разведения открытого 

огня не возбраняется. На пер-
вых порах нарушителю грозит 
предупреждение о нарушении 
противопожарного режима, во 
второй раз виновный уже будет 
привлечён к административной 
ответственности на две-четыре 
тысячи рублей. На особом кон-
троле будут находиться детские 
оздоровительные лагеря.

  По словам Игоря Кобзева, 
работа по созданию специ-
ально оборудованных стоянок  
продлится до 2016 года. На-
ходиться они будут в традици-
онных местах отдыха граждан. 
Там будут установлены столи-
ки, мангалы, урны для мусора, 

баки с водой, площадки  очи-
щены от листвы и сушняка.

Заместитель руководителя 
Управления лесного хозяйства 
Воронежской области Вла-
димир Галдин отметил, что в 
настоящее время на большей 
территории региона установлен 
4-й класс пожарной опасности.

- Хвойные леса представля-
ют наибольшую опасность, и 
сегодня усиленными темпами 
ведётся опашка лесных масси-
вов, территорий вдоль дорог, 
- сообщил он. – Все леса – под 
наблюдением специальных 
пожарных сил.  

Начальник Верхнедонского 

отдела Азово-Черноморского 
территориального управления 
Росрыболовства Александр 
Золотых сообщил, что в ре-
гионе в период нереста рыбы 
запрещена рыбалка с водного 
транспорта. Запрет на рыбную 
ловлю и движение маломер-
ных самоходных судов прод-
лится до 1 июня.

 - Рыбачить можно будет с 
берега только одной удочкой. 
Весь период нереста природо-
охранные органы будут охра-
нять нерестилища от брако-
ньеров. Нарушителям грозит 
штраф, - добавил к сказанному 
Золотых.

О паводке, пожарах и нересте рыбы 
Безопасность | «Ущерб от паводка, причинённый жителям региона нынешней весной,  
превысил почти полтора миллиона рублей», – сообщил журналистам на пресс-конференции  
начальник ГУ МЧС России по Воронежской области, генерал-майор внутренней службы Игорь Кобзев

СпраВКа «КОММуны»
в течение апреля в городе 3, 10, 17 и 24 апреля прошли 
санитарные дни, 13-го и 27-го - районные субботники, а на 
общегородскую уборку 20 апреля вышло рекордное за по-
следние годы количество человек: почти 53,5 тыс. 

Общество послушало и… всё 
реплика | Прикрываясь мнением народа, чиновники нередко действуют по своему усмотрению

КстАти

Юлия СаВина

Компания, которая ведёт строительство нового гостинич-
ного комплекса на месте привычного всем ЦУМа, взяла на 
себя дополнительные обязательства и заключила соглашение 
с департаментом имущественных и земельных отношений 
о благоустройстве территории за памятником архитектуры, 
каковым и является старинное здание универмага. 

Проект развития данной территории предполагает прове-
дение целого комплекса мероприятий, которые направлены на 
оптимизацию транспортного движения по проспекту Револю-
ции и улице Фридриха Энгельса, благоустройство квартала с 
организацией пешеходной парковой зоны, а также модерниза-
цию существующих инженерных сетей. 

Общий объем инвестиций в проект оценивается в три мил-
лиона долларов.

На красоту не жалко денег
В центре Воронежа появится новая парковая зона. 
Речь идёт о благоустройстве квартала, ограниченного 
улицами Фридриха Энгельса, Карла Маркса, Комис-
саржевской и проспектом Революции.

Таинственная новостройка в парке «Орлёнок».

На Нововоронежской АЭС  
прошла проверка

На Нововоронежской АЭС побывала международная 
команда экспертов Всемирной ассоциации организаций, 
эксплуатирующих атомные электростанции. Они провели 
повторную партнерскую проверку для оценки результатов 
работы коллектива НВ АЭС по областям для улучшения, кото-
рые были определены в октябре 2011 года в ходе партнерской 
проверки ВАО АЭС. Два направления из 22 получили высшую 
оценку «А» с резолюцией «вопрос решен полностью». Наи-
худшей оценки «D» не получено. «Как показали результаты 
проверки, усилия персонала станции по четырем показате-
лям были недостаточными. Поэтому мы будем продолжать 
активную работу по этим направлениям», - заверил главный 
инженер Анатолий Федоров, поблагодарив команду ВАО АЭС 
за конструктивный подход в работе. 

Галина Рохмин.

вести

От теории –  
к практике

«Разработки молодых учёных 
– производству». Так называ-
лась научно-практическая кон-
ференция, которая состоялась 
на базе ОАО «Воронежский 
завод полупроводниковых при-
боров – сборка».

Помимо названного предпри-
ятия организаторами конферен-
ции выступили Воронежский 
государственный университет, 
Воронежский государственный 
технический университет и 
мэрия Воронежа.

Молодые учёные всесто-
ронне обсудили перспективы и 
проблемы электронной науки и 
техники, в том числе связанные 
с развитием сборочных произ-
водств в микроэлектронике.

В рамках конференции со-
стоялся конкурс инновацион-
ных проектов и разработок. 
Экспертная комиссия, в состав 
которой вошли представители 
вузов и базового предприятия, 
определила тройку победи-
телей. 

Первое место занял Дми-
трий Золотухин - сотрудник 
малого инновационного пред-
приятия ООО «Плазмо-сил», 
образованного при ВГУ. На 
втором месте – представи-
тельница ВГТУ Екатерина 
Плотникова. Третье место – у 
ассистента кафедры электро-
ники физического факультета 
ВГУ Игоря Коровченко. 

Победители конкурса полу-
чили не только денежные воз-
награждения, но и возможность 
реализации своих проектов на 
базе завода полупроводнико-
вых приборов. 

Порыбачил  
и убрал

В Воронежской области ры-
баки борятся за чистоту во-
доёмов и их берегов.

В Воронежской области 
претворяется в жизнь экологи-
ческий проект «Чистая среда», 
организованный Ассоциацией 
рыболовного туризма и спор-
тивной рыбалки. Рыбаки за-
нимаются уборкой береговой 
линии Воронежского водохра-
нилища, где они наводят поря-
док на наиболее замусоренных 
участках. В рамках акции на ак-
ватории Воронежского «моря» 
прошёл пятый по счёту турнир 
по вылову браконьерский се-
тей. Кроме того, рыболовы 
планируют организовывать 
экорыбалки на различных 
водоёмах региона, в том числе 
и самых отдалённых. Необыч-
ность такой рыбалки в том, что 
она сочетает в себе рыбную 
ловлю и уборку близлежащей 
к водоёму территории.

Проект «Чистая среда» за-
вершится 1 июня. Принять 
участие в нём могут не только 
рыбаки, но и все желающие.

марина ПЛЕхАновА,  
марина УСовА. Р

ек
ла
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Если по существу, то в ар-
сенале семилукцев есть своя 
маленькая победа над извечной 
российской бедой – остатками 
зимы. Как правило, победа над 
ней отмечается последним вы-
везенным за город самосвалом 
мусора. В этом году к теме 
наведения чистоты в Семилу-
ках подошли с традиционной 
ответственностью и новым 
размахом: объявили не просто 
субботник, а целый месячник 
благоустройства. На борьбу 
за чистоту территорий вышли 
тысячи горожан. Операция по 
благоустройству родных Семи-
лук  стала серьёзным этапом в 
деле подготовки города к про-
ведению майских праздников 
и заняла временной отрезок с 
1 по 30 апреля.

Кто, кроме нас?
Важной точкой в череде 

полезных дел стал общего-
родской субботник, который 
совпал по дате с аналогичным 
воронежским мероприятием, и 
собрал более тысячи участни-
ков. Люди трудились на закре-
плённых за их предприятиями 
территориях,  убирали и бла-
гоустраивали улицы, парки и 
скверы Семилук.  К слову, все 
пятницы апреля были объявле-
ны в райцентре санитарными 
днями. Соответственно, в эти 
дни предприятия города мог-
ли пораньше отпускать часть 
своих работников и выводить 
их на субботники. Накануне 
праздников корреспонденты 
«Коммуны» побывали в самых 
«горячих точках» городского 
месячника по благоустройству, 
увидели результаты большой 
работы, которую смогли орга-
низовать районная и городская 
администрации, пообщались с 
теми, кто посвятил свой труд 
красоте родных Семилук.

Первое, что бросилось в 
глаза, - чистая лента асфальта и 
череда побеленных деревьев на 
улице Ленина.  Здесь наведени-
ем чистоты и порядка занима-
лись сотрудники организации 
по благоустройству города, 
работники Семилукского ог-
неупорного завода. Слаженно 
работала техника. Жители го-
рода с видимым удовольствием 
приводили в порядок газон и 
проезжую часть улицы.

- Ребята вычищают дороги, 
убирают вдоль обочин. А мы 
побелили деревья по улице  
9 Января. Готовимся перейти 
к покраске бордюров, -  поде-
лилась работник  организации 
по благоустройству города 
Анжела Поцелуйко. - Всё 
успеваем. 

- В субботниках участвуем 
с советских времён, - продол-
жает старшая коллега девушки 
Таисия Широких. - Так что 
закалка-тренировка есть. По-
нимаем, что за нас никто не 
придёт и не уберёт. А красоту 
и чистоту любят все. Вот и 
на результаты своего труда 
посмотреть приятно: втроём с 
сотрудницами побелили более 
100 деревьев. По-современному 
мы называемся «волонтёры» и 
хотим сделать город Семилуки 
чистым и праздничным.

 Следующим объектом, возле 
которого мы сделали останов-
ку, стал парк Второй воздуш-
ной армии, более известный 
как парк «Три самолёта», где 
работали сотрудники админи-
страции Семилукского района 
и сотрудники администрации 
городского поселения  город 
Семилуки. Здесь кипела работа 
по обрезке сухих деревьев и 
сбору мусора. С энтузиазмом 
орудующие граблями молодые 
люди решительно опровергли 
стереотипное мнение о том, что 
понятие «субботник» гораздо 
ближе их родителям.

- Я в субботниках участвовал 
с детства, - заметил работник 
МКО Александр Сухов. - Даже 
вон ту аллею сажал в первом 
классе. Считаю, что субботни-
ки по-прежнему необходимы. 
Так же, как и выработка при-
вычки к чистоте.

Конечно, выработка такой 
привычки – дело не одного дня, 
месяца и даже года. Однако 
начинать необходимо каждо-
му с себя, личным примером 
показывая землякам, что путь 
к чистоте один – личная за-
интересованность и участие. 
Увидев среди тех, кто трудился 
в парке,  главу администрации 
городского поселения Николая 
Маркова, мы поняли, что это не 
пустые слова.

- Мы говорим «субботник», 
а подразумеваем  целый месяч-
ник полезного труда, направ-
ленного на то, чтобы сделать 
город Семилуки чище и краси-
вее, -  сказал Николай Марков, 
подчеркнув, что большинство 
жителей многоквартирных 
домов, частного сектора убра-
ли вверенные им территории 
задолго до официальной даты 
общегородского субботника. 

Всю последующую за ним 
неделю сотрудники районной 
и городской администраций 
вместе с работниками органи-
заций и компаний Семилук 
наводили в городе окончатель-
ную чистоту, убирая мелкие 
огрехи и завершая начатое. В 
целом работа строилась чётко, 
организованно и по-деловому. 
Ещё накануне мероприятия 
за каждым участником была 
закреплена персональная зона 
ответственности. Парк Второй 
воздушной армии, к примеру, 
стал местом приложения сил 
учащихся средних школ №1 и 
№2, а также работников адми-
нистрации городского поселе-
ния. Парк у районного Дома 
культуры оказался в центре 
внимания учащихся семилук-
ского колледжа и сотрудников 
администрации района. Город-
ские предприятия, как правило, 
убирали свои территории и 
те, что находились в непо-
средственной от них близости, 
в том числе и видовые места 
Семилук. 

Энтузиазм  
или волонтёрство?

Не так часто в наши дни 
люди вспоминают о том, что 
труд на благо места, в котором 
живёшь, - дело доброволь-
ное. Тем не менее именно в 
Семилуках сегодня активно 
пропагандируется  непринуди-
тельная, говоря современным 
языком, волонтёрская работа 
по наведению порядка в том 
парке, куда пойдёшь вместе со 
своим ребёнком на праздник, 
возле памятника, к которому 
положит цветок в День Победы 
твой дед-ветеран. 

- Для того чтобы разбудить 
в людях желание украшать 
свой город, нет необходимости 
заставлять и приказывать, - по-
делился глава администрации 
городского поселения.- За 
время работы в администрации 

Семилук я сделал вывод, что 
куда больший эффект дают 
адресные приглашения к уча-
стию в субботнике и личный 
пример. И, знаете, с каждым 
годом число горожан, отклик-
нувшихся на такие пригла-
шения, всё больше. Конечно, 
огромная заслуга в этом деле 
принадлежит руководителям 
учреждений и организаций, 
предпринимательскому сооб-
ществу. Им удаётся правильно 
мотивировать своих сотрудни-
ков и превратить труд на поль-
зу родного города в хорошую 
привычку и удовольствие.

Нынешний субботник, по 
мнению руководства города, 
стал самым слаженным и ре-
зультативным за последние 
годы. Среди предприятий, 
проявивших наибольшую ак-
тивность, - ОАО «Семилукский 
огнеупорный завод», ООО 
«Дорожник», ЗАО «Семилук-
ский комбинат строительных 

материалов», ООО «Разви-
тие», филиал ООО «Газпром 
Трансгаз Москва» Воронежское 
УМГ. Им удалось привлечь к 
работам по благоустройству 
самое большее число людей, а 
также обеспечить их необходи-
мой техникой.  

Не меньший энтузиазм 
проявили жители многоквар-
тирных домов. 

-  Для многих жильцов 
праздник труда стал дополни-
тельным поводом для общения, 
- прокомментировал Николай 
Марков, - люди не только со-
вместно потрудились, но и 
отдохнули, организовав своего 
рода маленькие праздники дво-
ра. И здесь следует отдать дань 
отличным организаторским 
способностям председателей 
советов домов, товариществ 
собственников жилья, которые 
подошли к делу с душой и пра-
вильным настроением.

Сегодня большая мечта гла-
вы города заключается в том, 
чтобы этот настрой как можно 

дольше заряжал людей позити-
вом, чтобы наведённый порядок 
повсеместно поддерживался и 
продолжал радовать глаз. Ведь 
жизнь городская не замирает 
от субботника до субботника. 
Однако воспитывать в людях 
привычку к повседневной чи-
стоте – миссия сложная.

 Когда мы спросили у уби-
равших на территории парка 
школьников, для чего они 
здесь трудятся, ребята про-
стодушно ответили: «Чтобы в 
Семилуках было так же чисто, 
как и в Воронеже». Мысль о 
том, что это зависит в первую 
очередь  от каждого в отдель-
ности, пока не укоренилась в 
головах молодых людей. Ведь 
можно бесконечно рассуждать 
о пользе субботников, и тут 
же бросить на свежеубранный 
асфальт пакетик от орешков, 
залезть с ногами на лавочку, 
перевернуть урну с мусором. 
Пока внутри человека живёт 

дух вандализма, подобное по-
ведение воспринимается, как 
само собой разумеющееся. Со-
гласно оценкам главного инже-
нера городской администрации  
Константина Аксёнова, именно 
лавочкам и урнам не везёт в 
парковых зонах города более 
всего. Так называемые «малые 
формы» безжалостно ломаются 
и нуждаются в бесконечном ре-
монте. Привлечение молодёжи 
к участию в субботниках – ещё 
одна возможность напомнить 
о необходимости беречь го-
родские места отдыха. Ведь 
пройдёт совсем немного лет, 
и на их аллеях будут гулять со 
своими детьми те, кто сегодня 
полагает, что, уничтожая чужой 
труд,  оставляет незабываемый 
след в истории. 

От праздника труда –  
ко Дню Победы

После основательной убор-
ки наступает время озеленения 
парков и скверов города.  В них 
накануне майских праздников 

подросла декоративная газон-
ная трава и были высажены 
нарядные петунии. 

- Украсили клумбы цветами, 
- рассказал глава администра-
ции городского поселения, 
- а в перспективе хотелось 
бы посадить в зелёных зонах 
Семилук кустарниковые рас-
тения и деревья. Надеемся 
найти финансы на эти цели. 
Город страдает под натиском 
старых тополей, которые были 
высажены в послевоенные годы 
и давно справились со своей 
миссией по озеленению терри-
торий. От сохнущих деревьев 
больше вреда, чем пользы: их 
постоянно приходится обре-
зать, чтобы разросшиеся ветки 
не рвали провода, не создавали 
опасные для здоровья людей 
ситуации. 

С е г о д н я  с п е ц и а л ь н ы е 
службы проводят в Семилу-
ках работы по кронированию 
и опиловке деревьев. К рас-
пределению отпущенных на 
благоустройство районного 
центра средств здесь относят-
ся рачительно и по-хозяйски. 
Даже при минимуме финансов 
находят возможности для их 
максимально полнокровного  
использования на благо Се-
милук. Так, в этом году за счёт 
экономии в местном бюдже-
те городская администрация 
смогла выделить средства на 
замену осветительных прибо-
ров ста уличных фонарей: на 
смену старым лампам пришли 
энергосберегающие.  Кроме 
этого, удалось произвести по-
краску линий электропередач 
на центральных улицах го-
рода. К майским праздникам 
завершится ещё одна важная 
для чистоты города миссия: 
очистка улиц от пескосмеси, 
оставшейся на дорогах Семи-
лук после продолжительной 
зимы.

- В погодном отношении 
эта зима была очень сложной: 
морозные дни сменялись от-
тепелью, затем снова морозы, 
и, как результат,  - гололедица. 
А значит, борьба со скользкими 
дорогами, на которые нам при-
шлось высыпать большое коли-
чество песко-соляной смеси, 
- поделился Николай Марков. 
– Месячник благоустройства 
позволил нам избавиться от 

неё практически полностью. 
Большая работа была прове-
дена по очистке центральных 
улиц города. Буквально на-
кануне майских праздников 
завершились работы по уборке 
от пескосмеси дворовых тер-
риторий.

Дорогу осилит идущий
В первые дни мая начались 

работы по текущему ремонту 
дорожного покрытия Семилук. 
На то, чтобы провести в район-
ном центре капитальный ре-
монт дорог,  средств в местном 
бюджете, увы, недостаточно. 
Вся надежда – на помощь из 
дорожного фонда Воронежской 
области.

- В 2012 году за счёт средств 
регионального бюджета уда-
лось капитально отремонти-
ровать дороги по улице Дзер-
жинского и улице Чапаева,- 
продолжил глава городского 
поселения. – За счёт своих 
средств мы бы такой фронт 
работ не осилили. Семилук-
ским дорогам давно требуется 
большой и серьёзный ремонт, 
поэтому финансовая помощь 
из других бюджетов для нас 
важный фактор. 

По словам Николая Никола-
евича, за каждым примером та-
кой поддержки видна большая 
совместная работа, которую 
проводят областная, районная 
и городская администрации. И 
результатов подобного сотвор-
чества становится всё больше. 
Так, в 2012 году с помощью 
регионального правительства 
удалось установить на терри-
тории Семилук две детские 
игровые площадки. В этом году 
к ним должны присоединиться 
ещё несколько новых объектов, 
но уже установленные на сред-
ства из городского бюджета.

 - Из областного бюджета 
были получены средства на 
благоустройство девяти го-
родских скверов,- заметил наш 
собеседник, - а значит, нам уда-
лось расширить возможности 
по обустройству тротуаров, 
посадке деревьев, приведению 
в достойный вид памятников 
героям войны.

Большую поддержку в деле 
решения городских проблем 
Семилуки получают не только 
от областных властей, но и от 
крупных компаний, которые 
имеют на территории района 
и города свои представитель-
ства. Так, по программе фи-
лиала ООО «Газпром Трансгаз 
Москва» Воронежское УМГ 
здесь была установлена много-
функциональная спортивная 
площадка. Дальнейшее благо-
устройство города, по мнению 
Николая Маркова, неизбежно 
должно идти с привлечением 
средств больших компаний, 
участия  моногорода Семилуки  
в различных областных про-
граммах. При поддержке гла-
вы районной администрации 
Ирины Кокоревой городское 
руководство ищет такие воз-
можности, формирует заявки 
на участие в новых социальных 
проектах.

- Большой опыт нашего но-
вого районного руководителя 
помогает городу ставить перед 
собой абсолютно реальные 
задачи, находить пути к их 
решению,- подчеркнул глава 
администрации городского по-
селения. – Между районной и 
городской ветвями власти есть 
полное взаимопонимание. У 
нас общие цели, и мы движемся 
к ним одним маршрутом, делая 
всё, что от нас зависит, ради 
блага людей.

К слову, получить от жи-
телей Семилук ответный им-
пульс, поблагодарить их за 
труд и поздравить с великим 
праздником – Днём Победы, 
руководство района и города 
сможет буквально на днях. К 
празднику готовы оба дома 
культуры – городской и рай-
онный, -  которые порадуют 
горожан интересной концерт-
ной программой, целым рядом 
увлекательных мероприятий. 
Кульминацией праздника ста-
нет традиционный салют По-
беды.

Город начинается с порядка

Глава администрации города Семилуки Николай Марков (справа) на субботнике.

Семилукцы хотят сделать свой город чище.

В муниципальных образованиях | В период с 1 по 30 апреля в Семилуках прошёл месячник по благоустройству
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Наталья СтолпоВСкая, 
Елена ЗЕликоВа

В Семилуках белизна цветущих деревьев соперничает 
с чистотой их свежепобеленных стволов. Освобож-
дённые от сюрпризов зимы и поздней весны парки и 
скверы дышат чистотой. Облагороженные площади и 
улицы города готовы к празднованию одного из люби-
мых праздников россиян – Дня Победы.

По предварительным подсчётам, в мероприятиях 
по наведению чистоты и благоустройству Семилук 

приняли участие около полторы тысячи горожан. С их помощью 
с городских территорий было собрано и вывезено около 
400 тонн мусора. Покрашено и приведено в порядок семь 
километров бордюрного камня. Побелено около 300  деревьев.

В большинстве случаев от произ-
водственного травматизма страдают 
люди трудоспособного возраста, кото-
рые хотят в кратчайшие сроки не про-

сто восстановить утраченное здоровье, 
но и вернуться к труду. Благодаря сво-
евременно оказанной качественной 
медицинской помощи это происходит 
в 40 процентах случаев.

В этом процессе главенствующая 

роль отведена лечащим врачам, так 
как заключение врачебной комиссии 
медицинской организации, направ-
ляющей пострадавшего на освиде-
тельствование, является основой для 
разработки рекомендаций по меди-
цинской реабилитации. Немаловажно 
и участие самого застрахованного, 
который должен не просто ознако-
миться с содержанием разработанной 
программы реабилитации, но и вы-
разить своё согласие или несогласие 
на проведение указанных реабили-
тационных мероприятий. Индивиду-

альный подход к каждому пострадав-
шему требуется и при определении 
необходимости технических средств 
реабилитации.

- Как показывает практика, по-
страдавший в большей степени за-
интересован в восстановлении своей 
трудоспособности непосредственно 
после произошедшего несчастного 
случая на производстве. Поэтому 
эффективность комплекса реабили-
тационных мероприятий на раннем 
этапе значительно выше, чем при 
«поздней» реабилитации. Не менее 

важную роль играет социальная и 
профессиональная реабилитация, - от-
метила начальник отдела страхования 
профессиональных рисков Воронеж-
ского регионального отделения Фонда 
социального страхования РФ Ольга 
Фомина.

Участники конференции обсуди-
ли также проблемы, возникающие 
в процессе разработки программ 
реабилитации инвалидов и постра-
давших в результате несчастного 
случая на производстве и профза-
болевания.

Нацеленные на результат
общество | Более 40 процентов пострадавших на производстве возвращаются к труду в кратчайшие сроки

Марина плЕХаНоВа

В Воронеже прошла научно-практическая конференция, глав-
ной темой которой стала реабилитация пострадавших на про-
изводстве. В ней приняли участие специалисты Главного бюро 
медико-социальной экспертизы по Воронежской области, заме-
стители главных врачей медицинских организаций и сотрудники 
Воронежского регионального отделения Фонда социального 
страхования РФ. 

«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт лариса касюкова. тел. 251-24-88

Социальная защита | Разъясняют  ведущие 
специалисты департамента труда и социального 
развития Воронежской области
Льготы ветеранам

Мы с мужем имеем удостоверения ветеранов труда, но ещё 
не пенсионеры. Какие льготы нам положены?

Согласно Закону Воронежской области «О социальной под-
держке отдельных категорий граждан в Воронежской области»  
ветеранам труда после установления (назначения) им пенсии в 
соответствии с Федеральными законами «О трудовых пенсиях в 
Российской Федерации» и «О государственном пенсионном обе-
спечении в Российской Федерации», а ветеранам труда, получаю-
щим пенсии по иным основаниям или  получающим пожизненное 
содержание за работу (службу), а также лицам, приравненным к 
ним, по достижении возраста, дающего право на пенсию по старости, 
в соответствии с Федеральными законами «О трудовых пенсиях в 
Российской Федерации» и «О государственном пенсионном обе-
спечении в Российской Федерации» предоставляются:

- денежная компенсация в размере 50 процентов расходов на 
оплату жилого помещения установленного областного стандарта 
нормативной площади жилого помещения, используемой для расче-
та субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг;

- денежная компенсация в размере 50 процентов расходов на 
оплату стоимости коммунальных услуг в пределах нормативов 
потребления, утверждаемых исполнительными органами государ-
ственной власти Воронежской области в порядке, установленном 
Правительством Российской Федерации;

- ежемесячная денежная выплата.
Администрацией Воронежской области принято постановление 

от 30.01.2006 №49, в соответствии с которым ветеранам труда на тер-
ритории Воронежской области предоставляется бесплатный проезд 
на пассажирском автомобильном транспорте общего пользования 
(кроме такси и маршрутного такси типа «Газель») на пригородных 
маршрутах, а также междугородных маршрутах (при отсутствии 
пригородного маршрута в пределах административного района).

Кроме того, ветеранам труда предоставляется 50-процентная 
скидка с оплаты стоимости проезда на железнодорожном транспорте 
пригородного сообщения по территории Воронежской области.

Ветеранам труда предоставляется бесплатное оздоровление 
в государственном учреждении социального обслуживания на-
селения санатории «Белая горка».

Право на субсидию
Кто имеет право получать субсидию на оплату жилья и 

коммунальных услуг? На какой срок она назначается и от чего 
зависит её размер?

 На основании действующего порядка предоставления субсидий 
на оплату ЖКУ субсидия предоставляется гражданину (заявителю) 
при одновременном соответствии следующим условиям:

- наличие гражданства Российской Федерации или распростра-
нение на иностранного гражданина соответствующего междуна-
родного договора Российской Федерации;

- наличие основания пользования и владения заявителем жи-
лым помещением;

- наличие регистрации по месту постоянного жительства в 
жилом помещении, для оплаты которого гражданин обращается 
за субсидией;

- отсутствие задолженности по оплате жилого помещения и 
коммунальных услуг или заключение и (или) выполнение со-
глашений по её погашению;

- превышение расходов семьи на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг, исчисление исходя из соответствующего ре-
гионального стандарта стоимости жилищно-коммунальных услуг, 
над суммой, соответствующей (эквивалентной) максимально до-
пустимой доле расходов граждан на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг в совокупном доходе семьи.

Субсидия предоставляется сроком на 6 месяцев. По истечении 
данного периода можно обратиться за получением субсидии на 
следующий шестимесячный срок.

Размер субсидии определяется индивидуально для каждого 
заявителя, с учетом дохода и совместно проживающих с ним 
членов семьи, исходя из региональных стандартов:

- стоимости жилищно-коммунальных услуг с учетом норма-
тивной площади жилого помещения;

- максимально допустимой доли собственных расходов на 
оплату жилого помещения и коммунальных услуг в совокупном 
доходе семьи:

в районах области:
- 22 процента для жителей области;
- 18 процентов для многодетных семей (имеющих троих и более 

детей в возрасте до 18 лет);
в г.Воронеже:
- 18 процентов для жителей города;
- 15 процентов для многодетных семей (имеющих троих и более 

детей в возрасте до 18 лет), одиноко проживающих пенсионеров, 
одиноких матерей, получающих ежемесячное пособие на ребёнка, 
граждан, проживающих в домах малой этажности, отапливаемых 
от ресурсоснабжающих организаций с наиболее высокими тари-
фами (10 процентов для данных категорий, со среднедушевым до-
ходом меньше или равном величине прожиточного минимума).

пенсия | Отвечают начальники отделов  
и  главные специалисты Управления Пенсионного 
фонда РФ в г. Воронеже
Проблема из-за долга

Моей маме недавно исполнилось 55 лет. Когда стали оформ-
лять пенсию, возникла проблема из-за долга в оплате за квартиру, 
поэтому не дают справку с места жительства. Мы хотим написать 
заявление, чтобы пенсия сразу перечислялась в счет погашения 
задолженности. Как решить эту проблему?

Согласно  действующему законодательству удержания из 
пенсии производятся на основании:

- исполнительных документов;
- решений органов, осуществляющих пенсионное обеспечение, 

о взыскании сумм трудовых пенсий, излишне выплаченных пен-
сионеру вследствие не сообщения о наступлении обстоятельств, 
влекущих за собой изменение размера пенсии или прекращение 
её выплаты;

- решений судов о взыскании сумм пенсий вследствие злоупотреб-
ления со стороны пенсионера, установленных в судебном порядке. 
Основными, наиболее встречающимися исполнительными доку-
ментами, на основании которых могут производиться удержания 
из пенсий, являются исполнительные листы, судебные приказы, 
нотариально удостоверенные соглашения об уплате алиментов. 
Согласно закону, на основании исполнительного документа с долж-
ника может быть удержано не более 50 процентов пенсии.

Установят доплату, если…
По какому принципу назначаются доплаты, которые позво-

ляют довести пенсии до прожиточного минимума?
Федеральная социальная доплата (ФСД) к пенсии устанавли-

вается пенсионеру в случае, если общая сумма его материального 
обеспечения не достигает величины прожиточного минимума, 
установленной в субъекте РФ по месту его жительства или ме-
сту его пребывания, не превышающей величину прожиточного 
минимума пенсионера в целом по РФ. Доплата устанавливается 
с 1-го числа месяца, следующего за месяцем обращения за ней с 
соответствующим заявлением и со всеми необходимыми докумен-
тами, но не ранее чем со дня возникновения права на неё на срок, 
на который установлена соответствующая пенсия. 

Социальная доплата к пенсии детям-инвалидам и детям, не 
достигшим возраста 18 лет, которым выплачивают трудовую 
пенсию по случаю потери кормильца в соответствии с законом, 
устанавливается в беззаявительном порядке со дня, с которого 
назначена соответствующая пенсия, но не ранее чем со дня воз-
никновения права на неё. 

Размеры федеральных социальных доплат к пенсии пересматрива-
ются при изменении величины прожиточного минимума пенсионера 
в субъекте Российской Федерации, при изменении (индексации) 
размеров денежных выплат, а также при изменении денежных экви-
валентов мер социальной поддержки и денежных компенсаций. 

Прожиточный минимум пенсионера в Воронежской области в 
2012 году составляет 5325 рублей. Федеральная социальная до-
плата к пенсии не выплачивается в период выполнения работы и 
(или) иной деятельности, в период которой граждане подлежат 
обязательному пенсионному страхованию.
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ВОзВрАщАясь К НАпечАтАННОМУ

Борис Ваулин
Фото Михаила ВязОВОгО

31 января нынешнего года в «Коммуне» появилась публикация 
«Кто поможет воронежскому Левше?». В ней рассказывалось об 
уникальных изобретениях бывшего военного моряка Александра 
Белянко, живущего нынче  в Воронеже. Приборы, которые при-
думывает Александр Адамович, охраняли бы хозяев квартир от 
«непрошеных гостей», а автомобилисты могли быть спокойны 
за сохранность своих «железных друзей». Чуткий датчик, улав-
ливающий микроконцентрации бытового газа, мог бы заранее 
оповестить не только хозяина квартиры, но и всех соседей по 
подъезду, что необходимо срочно проверить работу газовой плиты 
или колонки. Умелец сконструировал светодиодную лампу, свет 
которой ярок, а между тем потребляемая мощность от сети всего 
два ватта. Больше того, лампа не нагревается и служит пять лет. 

Журналист, написавший заметку, полагал, что она заинтере-
сует тех, кто по долгу службы обязан отслеживать технические 
новшества, оценивать их значимость, и если они действительно 
могут принести пользу, оперативно организовывать изготов-
ление опытной партии приборов, а затем запускать в массовое 
производство, извлекая из него прибыль. По крайней мере, так 
поступают в развитых государствах, которые не только со своих 
изобретателей глаз не спускают, но и новации в чужих странах 
отслеживают. 

Увы, у нас оказалось всё с точностью до наоборот. Следует 
заметить, что с Александром Белянко автора этих строк познако-
мил председатель Воронежской межтерриториальной коллегии 
адвокатов Николай Ткачев. За юридической поддержкой к нему 
довольно часто обращаются всевозможные умельцы. Конечно, 
немало среди них откровенных «мюнхгаузенов», предлагающих 
идеи, которые в принципе не осуществимы. Но даже в этом 
случае Николай Ни-
колаевич обязатель-
но посоветуется со 
специалистами, а 
вдруг в предложении 
скрыто рациональ-
ное зерно. 

И з о б р е т а т е л ь 
Б е л я н к о  п р и н ё с 
Ткачёву не только 
идею и чертежи, но 
саму светодиодную 
лампу, которую, как 
говорится, на одной 
коленке сделал. Во-
енный моряк не тре-
бовал ни денег, ни 
славы, главным для 
него было – нала-
дить производство 
таких ламп в России. 
Это же какая радость 
и экономия для лю-
дей, которым лампа 
по пять лет ярко све-
тить будет. Такого 
же в мире нигде нет! 
Защитник народных 
умельцев 30 октя-
бря 2012 года пишет  
письмо губернатору, 
в котором сообщает, 
что Александр Белянко готов продемонстрировать опытный обра-
зец изделия всем специалистам, после чего можно будет оформить 
патент и выпустить пробную партию таких ламп.  

«Коммуна» опубликовала рассказ о воронежском Левше с той 
же целью: прочтут чиновники, предприниматели, занимающиеся 
внедрением технических новшеств, и задумаются: так значит и 
у нас в Воронеже есть светлые головы, давайте испытаем пред-
ложенное, и если всё получится, начнём производство самой 
дешевой лампочки. Через несколько дней после публикации 
Александру Адамовичу позвонили бизнесмены сначала из 
Германии, а потом из Белоруссии, сказали, что публикацию, 
выложенную на сайте «Коммуны», они прочли, изобретения его 
весьма интересны и есть смысл начать конкретный разговор на 
этот счёт. Воронежец поблагодарил за добрый отзыв и попросил 
немного подождать.  

Редакция обратилась в департамент экономического развития 
к его руководителю Анатолию Букрееву, попросила ознакомиться 
с публикацией. Одновременно журналист связался с Воронеж-
ским центром научно-технической информации. Его сотрудни-
ки с лёгкой иронией объяснили, что «сегодня все что-нибудь 
изобретают, и ежегодно к ним обращается столько Кулибиных 
со своими проектами, что уму непостижимо». Поэтому заявка  
рассматривается только на платной основе. Если она достойна 
внимания, то оформление всех документов будет стоить около 
40 тысяч рублей. 

Тем временем в редакцию пришел ответ из департамента эко-
номического развития. Анатолий Букреев сообщил, что «подве-
домственным учреждением ДЭР ВО является областное казённое 
учреждение Агентство по инновациям и развитию, в его функции 
входит оказание поддержки авторам инновационных проектов». 
Рассказывалось о способах направления проекта в Агентство, 
называлась фамилия «контактного лица», указывались адреса 
других организаций, куда тоже можно предоставить необходимую 
информацию, сообщались адреса бизнес-инкубаторов, где изо-
бретатель может получить в аренду площадь для созданной им 
инновационной компании.  Словом, одни лишь общие слова.

К сожалению, все эти инновационные учреждения работают с 
изобретателями по принципу пляжного отдыха: спасение утопаю-
щих – дело рук самих утопающих. Воронежскому Левше уже за 70 
лет. Он устал доказывать пользу от своих технических придумок, 
но реальных сдвигов так и нет. Не исключено, что в скором времени 
на международном рынке инноваций появятся точно такие же при-
боры, запатентованные и выпускаемые в одной из стран Запада. А 
мы будем ходить и ахать: «Умеют же люди работать!». 

«Все они чего-то 
изобретают» 
Так отвечают  чиновники тем,  
кто приходит к ним с необычными 
техническими идеями 

«Единая Россия» препод-
несла воронежцам вкус-
ный подарок к Пасхе.

Яна ЯнОВа
Акция «Пасхальный кулич», 

в которой участвуют воронеж-
ские «единороссы», берет нача-
ло с 2009 года. Тогда соцработ-
ники центра «Воскресенский» 
обратились в региональный 
исполком «Единой России» с 
просьбой помочь обеспечить 
своих подопечных куличами. С 
тех пор ежегодно партия предо-
ставляет пасхальную выпечку 
центрам соцзащиты города.  
Тех, кто по состоянию здоровья 
не способен выходить из дома,  
навещают с подарком.

В этот раз тысяча куличей 
отправилась в Ленинский и 
Центральный центры соцза-
щиты города, а также  в Во-
ронежское отделение Союза 
ветеранов Афганистана. Предо-
ставил выпечку председатель 
совета директоров Воронеж-
ской ассоциации новые техно-
логии общественного питания 
«Русский аппетит», депутат 
Воронежской областной думы, 
член регполитсовета партии 
«Единая Россия» Андрей Пры-
тыкин. 

В этом году праздник свет-
лой Пасхи накануне Дня По-
беды. Поэтому некоторым вете-
ранам Великой Отечественной 
войны подарки лично привез  
депутат областной думы от 
фракции «Единая Россия» 
Александр Чужиков.

Для Зои Лапочкиной празд-
ник особенно важен. «Я ве-
рующий человек, - рассказала 
Зоя Ивановна. -  Это старая 
традиция - печь сладкий, сдоб-
ный хлеб к великому празд-
нику Пасхи. Но я-то раньше 
была «на коне», а сейчас ноги 
еле ходят, куда уж мне стоять 
у плиты! Очень приятно, что 
«Единая Россия» устроила 
такую акцию». 

Секретарь Воронежского 
регионального отделения пар-
тии «Единая Россия» Влади-
мир Нетёсов отметил особую 
атмосферу дня Христова Вос-
кресения: «Пасха – великий, 
светлый праздник, который 
вдохновляет людей на добрые 
дела и благие устремления, слу-
жит утверждению в обществе 
таких непреходящих ценностей 
и нравственных ориентиров, 
как забота о ближнем, мило-
сердие, сострадание и веротер-
пимость».

Кулич  
от партии

АКция

Виктор Силин

«Коммуна» нас, читателей, 
старается защитить от про-
извола чиновников, - пишет 
житель  Воронежа Констан-
тин Иванович МОЛЯКОВ. 
– Журналисты не обходят, не 
замалчивают самые острые 
темы нашей жизни. Взять 
тот же беспредел, который 
творится в системе жилищно-
коммунального хозяйства. 
«Коммуна» регулярно пишет 
о  махинациях, творящихся 
в ЖКХ. Как же нагло управ-
ляющие компании обирают 
воронежцев! Вот и в нашем 
доме (улица Машинострои-
телей, 41) только в нынешнем 
январе за одну горящую лам-
почку в подъезде вынудили 
заплатить треть от той суммы, 
которую мы платим дома за 
электроэнергию. Но у нас ведь 
работают телевизор, стираль-
ная машина, холодильник и 
горит не одна лампочка… Мне, 
как читателю, запомнился ряд 
острых статей на темы ЖКХ 
журналистки «Коммуны» Ев-
гении Лежаниной. Понимаю, 
как трудно переломить сло-
жившуюся негативную ситуа-
цию. И одни газетчики здесь 
ситуацию не оздоровят…».

Кстати, имя Евгении Лежа-
ниной прозвучало и в другом 
письме. Жительница област-
ного центра З.И.СОКОЛОВА 
отмечает глубину и остроту  
поднятой нашим корреспон-
дентом проблемы рациональ-
ного использования воды в 
недавней публикации «Дра-
гоценная капля». «Больно 
смотреть на то, сколько впу-
стую пропадает драгоценной 
воды, - сетует З.И.Соколова. 
– Именно пропадает, а не 
потребляется. Не привыкли 
мы её экономить. А ведь с 
другой планеты воду нам ни-
кто не доставит. Да и нет её 
там. Преступно рассуждать по 
принципу: «А на мой век всего 
хватит». Помню, дед мой, че-
ловек глубоко православный, 
не раз повторял: «В Писании 
сказано, что воды на Земле 
не останется». Так может и 
произойти, если мы не будем 
оберегать и хранить природу. 

И спасибо «Коммуне», что она 
из номера  в номер ратует за 
это благое дело».

«Непрописанным членом 
семьи» называет «Коммуну» 
жительница Петропавловско-
го района В.И.БУРАКОВА. 
Таким же «членом семьи» 
стала наша газета и для Ни-
колая Мефодьевича КО-
ВАЛЕВА из Богучара, и для 
В.Т.ПИЛИПЕНКО из посёлка 
Краснолесный. Последний 
пишет, что в «Коммуне» всегда 
было много (и есть!) внештат-
ных авторов во всех районах 
нашего региона. И один из них 
– учитель из Новой Калитвы 
Иван Иванович Ткаченко. «В 
послевоенные годы и вплоть 
до 1979 года весьма активно 
сотрудничал с областной га-
зетой Иван Ткаченко, - вспо-
минает В.Т.Пилипенко. – Он, 
бесспорно, был талантливым 
педагогом, преподавал исто-
рию и обществоведение. А 
ещё занимался краеведением и 
приобщал к этому делу своих 
учеников. О своих изыскани-
ях он много рассказывал на 
страницах «Коммуны». После 
его раннего ухода из жизни 
земляки на здании Новокалит-
вянской школы установили в 
память об Иване Ивановиче 
Ткаченко мемориальную до-
ску».

Валентина Ивановна Бу-
ракова перво-наперво ищет 
в «Коммуне» материалы о 
родной ей Петропавловке. И 
часто их находит. Ей по нраву 
наш информационный блок 
«У карты области» и рассказы 
о талантливых земляках. Она 
особо выделяет очерковые 
материалы о поэте Александре 
Нестругине и о журналисте 
и фотохудожнике Алексан-
дре Бровашове, не так давно 
появившиеся на страницах 
областной газеты. Вторит ей 
и землячка В.И.Бураковой 
Галина Фёдоровна ВИНО-
ГРАДОВА.

Для П.Н.ЗАВЬЯЛОВОЙ 
из села Солонцы Воробьёв-
ского района, как и для вете-
рана армии воронежца Бориса 
Александровича ПОПОВА, 
«Коммуна» интересна тем, что 
материалы написаны в разных 

жанрах: от очерка и аналити-
ческой статьи до информации. 
Именно обилие информаци-
онных подборок и прельщает 
в «Коммуне» этих авторов. 
Кстати, Борис Александрович 
Попов с женой выписывают 
«Коммуну» 55 лет. А в браке 
они и того больше – 58 лет! 
Новостной блок на первой 
странице – это первое, с чего 
начинает чтение «Коммуны» и 
жительница областного центра 
Мария Петровна ТОЛСТО-
ВА.

Интересное предложение 
высказывает наш многолет-
ний читатель из Хохольского 
района Юрий Васильевич 
РОДИВИЛОВ: «Предлагаю 
ежегодно публиковать список 
самых преданных «Коммуне» 
читателей. Думаю, что их чис-
ло будет постоянно расти, так 
как поклонников у газеты не 
убывает». 

Случается так, что какие-
то публикации в нашей газете 
затрагивают у читателей глу-
бинные душевные чувства, 
воспоминания. Подобное про-
изошло и с Татьяной Евгеньев-
ной ПОДВИГИНОЙ из села 
Вишнёвка Верхнехавского 
района. «Статья «У памяти не 
бывает границ» о мемориале 
в селе Селявное-2, что в Ли-
скинском районе, коснулась 
меня лично, затронула душу. 
В похоронке, хранящейся в 
нашей семье, указано, что отец 
моей мамы, мой дед, Никифор 
Петрович Анпилов погиб 10 
сентября 1942 года и похоро-
нен в селе 1-е Сторожевое. Из 
Острогожского военкомата 
нам ответили, что на братской 
могиле нет фамилии моего 
деда. А вот из Павловского во-
енкомата (дед – уроженец села 
Бабка Павловского района) 
сообщили о том, что похоронен 
он в Селявном-2. На защиту 
Родины он призывался из 
Ростовской области, из Шахт, 
где с семьёй жил до войны. А 
погиб недалеко от своей малой 
родины, близ Дона. Спасибо 
вам, что не оставляете без вни-
мания отечественную историю 
и тему патриотизма».

Для агронома из Новоусман-
ского района Н.Д.ФИСЕНКО 
чтение «Коммуны» начинает-
ся с материалов, посвященных 
проблемам аграрного сектора 
региона. Он в первую очередь 
выделяет статьи профессо-
ров ВГАУ В.Е.Шевченко и 
И.Б.Загайтова. И добавляет: 
«Хочется поблагодарить и ра-
ботников нашей Крыловской 
почты, особенно  почтальона 
Галину Труфанову. В любую 

погоду она принесёт газету, 
а ведь в день ей приходится 
проходить не менее 10 кило-
метров».

Жителя Зайцевки Канте-
мировского района Бориса 
Васильевича ХАРЧЕНКО  
прельщает в «Коммуне» шах-
матный раздел. При этом он 
сообщает очень интересную 
деталь. Оказывается, ещё в 
молодые годы Борис Васи-
льевич с удовольствием решал 
шахматные задачи, которые 
помещала газета: «А так как 
настоящих шахмат у нас не 
было, то мы сами их делали из 
пустых бабушкиных катушек. 
Вот так впервые произошло 
моё первое знакомство с «Ком-
муной».

Удивительный факт приво-
дит в своём письме воронежец 
Юрий Андреевич БАРБА-
ШИНОВ: «Впервые с «Ком-
муной» мне посчастливилось 
познакомиться в октябре 1962 
года. Служил я тогда сроч-
ную службу машинистом-
турбинистом на гвардейском 
эскадренном ракетоносце 
«Гремящий». После проведе-
ния учебных ракетных стрельб 
в районе острова Кильдин, в 
Баренцевом море, не заходя в 
Североморскую базу, корабль 
направился к берегам братской 
Кубы для участия в урегу-
лировании так называемого 
Карибского кризиса. Путь, 
надо сказать, был неблизкий. В 
Северной Атлантике, в согла-
сованном месте нас встретила 
советская плавбаза «Анатолий 
Бредов» и танкер «Волхов». 
Танкер заправил наш корабль 
мазутом, а с плавбазы перегру-
зили до штатной необходимо-
сти продовольствие, боезапас, 
медикаменты, а главное, почту, 
которую мы не получали уже 
больше месяца.

Почту раздавал в Ленин-
ской каюте замполит, капитан 
третьего ранга Нефедов. Это 
был, как говорится, офицер 
высшей пробы. Образованный, 
сдержанный, внимательный. 
С феноменальной памятью 
человек. Он знал по имени 
каждого из трехсот двадцати 
человек личного состава кора-
бля, кто из какой местности и 
чем занимался до призыва на 
флот. Умел с каждым наладить 
контакт, подобрать ключик 
к каждой морской душе. До-
сконально знал устройство 
корабля – громадины в двести 
метров длиной и высотой от 
киля до верхней надстройки 
в шестиэтажный дом. Хорошо 
разбирался в работе всех бое-
вых частей и служб. В походе 

всегда находился среди не-
сущих вахту моряков. Родом 
Нефедов был из села Новая 
Калитва Воронежской об-
ласти и часто рассказывал на 
политзанятиях о жизни своих 
земляков. Из Воронежской 
области на корабле нас было 
всего двое – замполит и я, при-
званный из Верхней Хавы.

Однажды, раздав письма, 
замполит подозвал меня к себе 
и говорит: 

- Вот это, Юра, тебе обя-
зательно надо почитать, - и 
указал на стопку газет у края 
стола. – Тут всё о нашей с то-
бой малой родине пишут.

«Коммуна», прочитал я на-
звание. На корабле у нас газе-
ты были постоянно. «Правда», 
«Известия», «Красная Звез-
да», «На страже Заполярья». 
Но воронежскую «Коммуну» 
видел здесь впервые. Как она 
могла у нас появиться?

- Удивился? – засмеялся 
замполит. – Да, хлопотное 
дело,  из Воронежа доставлять 
газету в Заполярье. Однако 
спасибо землякам, наладили 
подписку. Это её редактор Все-
волод Владимирович Климов 
на мою просьбу откликнулся. 
Исключительно отзывчивый 
человек».

Во многих письмах, при-
сланных на наш конкурс, чи-
татели называют фамилии 
журналистов, публикации ко-
торых им особенно нравятся. 
Слова благодарности адресу-
ют нам Мария Тимофеевна 
ХАЛУЕВА-БАХМЕТЬЕВА из 
Хохольского района, Николай 
Николаевич ЗУБАЩЕНКО 
из Павловска, Александр Пе-
трович ЕПАНГИН из села 
Большой Мартын Панинского 
района, Николай Михайлович 
ПЕРЕЛЁХОВ из поселка Верх-
неозерский Таловского района, 
Анатолий Иванович ЛЕПНЕВ 
из Новоусманского района. Но 
что самое приятное: наряду 
с именами нынешних газет-
чиков, читатели помнят и с 
восхищением называют имена, 
принадлежащие старой «ком-
муновской» гвардии. И среди 
них – Эмма Носырева, Сергей 
Жданов, Семён Борзунов.

Остается добавить, что имя 
победителя первого этапа 
конкурса «Коммуна» для меня 
– это…» и его письмо мы опу-
бликуем в одном из ближай-
ших номеров. А все письма, 
присланные на конкурс, будут 
храниться в нашем редакцион-
ном архиве. Сам же конкурс 
мы намерены продолжить. О 
его особенностях сообщим 
подробнее.

«Коммуна» для меня – это…»
Такого количества читательских писем, как на конкурс 
«Коммуна» для меня – это…», честно скажу, мы давно 
не получали. На моём письменном столе целая горка 
конвертов с присланными текстами. Текстами очень 
душевными, искренними, в которых так или иначе 
проступает та незримая ниточка, накрепко связавшая 
авторов посланий с нашей газетой.

Обзор писем
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Виктор Силин

с.Новая Усмань
Общеизвестно, насколько 

сильны литературные и худо-
жественные традиции у остро-
гожцев. На книжной выставке, 
которую подготовили работ-
ники районной библиотеки, 
заметил раритетное издание – 
книгу «Избранное» уроженки 
Острогожска Елизаветы Мили-
циной, выпущенную Воронеж-
ским книгоиздательством аж в 
1949 году. Елизавету Митрофа-
новну в своё время поддержал 

как начинающую писательни-
цу сам Алексей Максимович 
Горький.

Среди имён литераторов, 
прославивших Острогожский 
район, - поэт-декабрист Кон-
дратий Рылеев, поэт и философ 
Николай Станкевич, прозаик 
Гавриил Троепольский, поэт и 
переводчик Самуил Маршак.

Нашлись на книжной вы-
ставке и альбомы, посвящён-
ные великому русскому ху-
дожнику Ивану Николаеви-
чу Крамскому. В одном из 
залов Новоусманского дома 

культуры были представлены 
работы наследников Масте-
ра – ребят, обучающихся в 
художественной школе имени 
И.Н.Крамского.

Острогожск называют «во-
ронежскими Афинами» за бога-
тое историческое и культурное 
прошлое, за множество талант-
ливых людей. Страницы давно 
минувших дней, исторические 
личности, картинки городского 
и крестьянского быта оказа-
лись органично вплетены в 
драматургическую канву пред-
ставленной программы. Это 
не концерт в чистом виде, где 
один номер сменяется другим, 
а целостное повествование-
представление. Полно рас-
крыть содержание острогож-
ским артистам помогает уча-
стие в спектакле - именно так 
следует называть их программу 
- народного танцевального 
ансамбля «Блиц» (чего стоит 
только одна хореографиче-

ская картинка «Варенька!»), 
народного ансамбля песни 
«Донские зори» из Коротояка, 
актёров народного театра. Ко-
ротоякцы показали старинный 
свадебный обряд, а молодые 
ребята из любительского театра 
доподлинно воссоздали кар-
тинки дворянского и мещан-
ского быта. Всё получилось 
без нажима, естественно. Ка-
залось, что ты присутствуешь 
в городском саду, где играет 
духовой оркестр, где кавалеры 
приглашают дам на танец, а 
потом чинно прохаживаются с 
ними по тенистым аллеям; где 
мальчишки-разносчики газет 
бегают с очередным только что 
вышедшим «Острогожским 
листком».

Из прошлого – мостик в на-
стоящее. Его проложил фоль-
клорист, певец, гармонист Ми-
хаил Гребенников. Родом он 
из голосистого села Девица. 
Парень, бесспорно, музыкаль-

но одарённый и к тому же 
очень чутко чувствующий и 
народную песню, и мелодию, 
написанную композитором. 
Душевно, проникновенно зву-
чала в его исполнении песня 
«Если в деревне гармони игра-
ют». Очень уж она рифмуется 
с нашим временем.

Красивые голоса у солистов 
ансамбля «Радуга» из Шубного 
(они исполнили «Во суббо-
ту»), у Ларисы Кузнецовой 
с её «Балладой о любви», у 
Елены Шевляковой и у Сергея 
Лебедева.

Создатель и педагог теа-
трального отделения детской 
школы искусств Николай Ре-
бриков – человек очень мощ-
ного, драматического, а порой 
и трагического темперамента. 
Всю силу своего таланта он 
и показал новоусманской пу-
блике, прочитав отрывок из 
повести Бориса Васильева «А 
зори здесь тихие...»

Удивили учащиеся хорео-
графического отделения ДШИ, 
представившие балетные ми-
ниатюры «Эскизы». Велико-
лепная постановка корпуса, 
отточенность движений рук, 
идеальная выправка, озорная 
ритмичность – и всё это на 
пальцах, на пуантах. И не чув-
ствуется никакого напряжения, 
а танец наполнен девичьим 
чувством.

Руководитель отдела куль-
туры Валерий Гацков наде-
лён от природы бархатным 
и в то же время задушевно-
пронзительным тенором. В нём 
живёт и певец, и драматический 
актёр. Он, что называется, про-
живает песню. Таким оказался 
его «Конь вороной». Вот я и 
думаю: когда для руководи-
теля отдела культуры сцена 
составляет часть его жизни, то 
и вокруг него собираются такие 
же увлечённые и творческие 
люди.

«Во субботу мы гуляли…»
Таланты |  Уже два месяца в Воронежской области проходят творческие смотры-конкурсы муниципальных районов
А это значит, что руководители, самодеятельные 
артисты, мастера народных промыслов выезжали в 
другие – и не обязательно соседние – районы с кон-
цертными программами и выставками. Ярко, красочно, 
музыкально-песенно представляют они свой родной 
край. Такие смотры-конкурсы прошли уже в пятнадцати 
районах. Проходят же они под эгидой областного Центра 
народного творчества. На одном из смотров-конкурсов 
острогожцы выступили перед новоусманцами.

Балетные миниатюры «Эскизы». Михаил Гребенников.Народный ансамбль «Радуга».
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Александр Белянко.

Имена в журналистике 
Воронежское PR-агентство ФРОС «Region PR» объявило о 

старте нового коммуникационного проекта «Имена Воронежа: 
журналистика». Он задуман как продолжение ранее реализован-
ных коммуникационных проектов «Имена Воронежа» и «Имена 
Воронежа: история города продолжается».Итогом нового проекта 
станет книга «Имена Воронежа: журналистика». На её страницах 
будут представлены персоны, внесшие и вносящие огромный 
вклад в создание и развитие воронежской журналистики. Многие 
из этих людей известны далеко за пределами области. Планиру-
ется, что книга выйдет в свет в преддверии Дня города. 

- Сейчас идет формирование экспертной группы проекта. 
Очень надеемся на активность воронежского журналистского со-
общества и ждём от них предложений по персонам, которые, на их 
взгляд, достойны стать героями новой книги, - прокомментировал 
старт проекта Геннадий Шаталов, председатель Правления ФРОС 
«Region PR», член Исполнительного совета РАСО. 

Василий ЧЕРНоусоВ. 
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цена 5 руб.

поздравительная открытка
Поздравляем с днём рождения 

Альберта Битюцкого. 
Желаем имениннику крепкого здоровья, семейного благополучия 

и творческих успехов в работе.
Коллеги.

Совместный проект правительства Воронежской об-
ласти, ОАО «РЖД» и открытого акционерного общества 
«Пригородная пассажирская компания «Черноземье» 
позволит людям, ежедневно совершающим поездки из 
отдаленных «спальных» районов в центр города на работу, 
учебу или просто по делам, значительно экономить время, 
затраченное на дорогу, возникающее в результате автомо-
бильной перегруженности города и сниженной пропускной 
способности городских улиц.

Если о появлении метро в миллионном городе во-
ронежцам пока приходится только мечтать, то городской 
маршрут пригородного поезда, соединивший Центральный 
и Советский районы, уже существенно облегчил жизнь лю-
дей в час пик, позволив быстро, без пробок, возникающих 
каждое утро на улице 9 Января, проспекте Труда, Москов-
ском проспекте, на улицах Плехановская и  Кольцовская, 
добираться в центр города.

Впрочем, данный маршрут поезда назвать городским 
можно только условно, на самом деле это продлённый 
маршрут пригородного поезда № 6631, который до 22 
апреля ходил от вокзала Воронеж-I до станции Анна. 
Теперь отправляющийся со ст. Подклетное поезд после 
вокзала Воронеж-I следует  по маршруту до Анны. То есть 
дополнительный состав для этого поезда не нужен. 

График движения пригородного поезда разработан с 
учётом обеспечения возможности жителям микрорайонов 
«Новый», «Придонской» и прилегающих к ним терри-
торий без проблем в утренние часы добираться в центр 
города. Поезд отправляется со станции Подклетное в 6.55 
и прибывает на станцию Воронеж-I в 7.30. Время в пути 
составляет всего 35 минут!

Предусмотрено  три остановки: в 7.01 на о.п. 236 км,  в 
7.07  на о.п. 239 км (обе остановочные площадки располо-

жены неподалёку от улицы Южно-Моравская), в 7.18 на 
станции Воронеж-Курский. 

Стоимость проезда – 12 рублей. Для школьников и 
студентов предусмотрена 50-процентная скидка, действу-
ют льготы, предусмотренные на пригородном железнодо-
рожном транспорте.

Кроме того, в настоящее время для удобства пассажи-
ров, совместно с властями Воронежа ОАО «ППК «Чернозе-
мье» прорабатывает вопрос о назначении дополнительных 
автобусов для доставки жителей микрорайонов «Новый» 
и «Придонской» ко времени отправления поезда на желез-
нодорожную станцию Подклетное.

В ОАО «ППК «Черноземье» поступило много по-
ложительных отзывов, едва только компания объявила 
о назначении поезда. Есть даже сообщения, где люди 
рассказывают, что планируют на машине из Семилук до-
бираться до Подклетного, пересаживаться на поезд и ехать 
до центра Воронежа. Пока поезд один, но если пилотный 
проект проявит себя хорошо, то их количество может 
увеличиться, о чём, кстати, просят воронежцы. 

Однако не будем забегать вперёд, пока что предстоит 
тщательная оценка результатов пилотного проекта. 

Первая ласточка

реклама

Центральный и Советский районы города Воронежа теперь соединены внутригородским 
маршрутом пригородного поезда
егор уланоВ

Уважаемый акционер!
Сообщаем Вам, что проведение внеочередного общего собрания акционеров Открытого 

акционерного общества «ЛИСКИСАХАР» (далее, также «Общество») назначено на 29 мая 2013 
года.

Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров Общества, составлен на 
основании данных реестра акционеров ОАО «ЛИСКИСАХАР» по состоянию на 6 мая 2013 года.

Место проведения общего собрания акционеров и регистрации участников общего собрания 
акционеров: Воронежская область, Лискинский район, город Лиски, ул. Воронежская, дом 9, 
заводоуправление ОАО «ЛИСКИСАХАР». 

Время начала регистрации участников - 09 часов 00 минут.
Начало общего собрания акционеров: 11 часов 00 минут.

Повестка дня Внеочередного  общего собрания акционеров:
1. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересованность – заключение 

договора о предоставлении в залог имущества Общества. 
2. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересованность – заключение 

договора поручительства.

С информацией (материалами), предоставляемой акционерам при подготовке к проведению 
общего собрания, можно ознакомиться по рабочим дням с 10.00 до 15.00, начиная с 8 мая  2013 
года, в здании заводоуправления Общества по адресу: Воронежская область, Лискинский район, 
город Лиски, ул. Воронежская, дом 9, заводоуправление ОАО «ЛИСКИСАХАР».

Участникам общего собрания необходимо иметь при себе паспорт или иной документ, удо-
стоверяющий личность, документ, удостоверяющий его полномочия, а для представителей 
акционеров – доверенность, заверенную согласно Федеральному закону РФ «Об акционерных 
обществах».

Совет директоров ОАО «ЛИСКИСАХАР».

СООБЩЕНИЕ
О ПРОВеденИИ ВнеОчеРеднОгО ОбщегО СОбРАнИя 
АКцИОнеРОВ ОтКРытОгО АКцИОнеРнОгО ОбщеСтВА 

«ЛИСКИСАХАР»
в форме собрания (совместного присутствия)

Местонахождение общества: 397902, Воронежская область, Лискинский район,  
город Лиски, ул. Воронежская, д.9.

На правах рекламы

Начало собрания – 10.00. 
Начало регистрации – 9.00.
Собрание состоится по адресу: Воронеж-

ская область, Рамонский район, с. Ямное,  
ул. Дружбы, 1а, каб. 1. 

Дата составления списка лиц, имеющих 
право на участие во внеочередном общем со-
брании акционеров: 14 мая 2013 г.

Повестка дня внеочередного общего  
собрания акционеров:

1. О ликвидации ЗАО «Яменское». 
2. Об избрании ликвидационной комиссии 

ЗАО «Яменское».
3. О предоставлении ликвидационной 

комиссии ЗАО «Яменское» права подписи до-
кументов ЗАО «Яменское», представляемых 
в уполномоченные государственные органы в 
связи с ликвидацией организации.

С информацией (материалами), подлежа-
щей предоставлению лицам, имеющим право 

на участие в общем собрании акционеров, при 
подготовке к проведению общего собрания 
акционеров общества можно ознакомиться со 
дня публикации сообщения по 30 мая 2013 г. 
по адресу: Воронежская область, Рамонский 
район, с. Ямное, ул. Дружбы, 1а, каб. 1, еже-
дневно в период с 15.00 до 16.00 (кроме вы-
ходных дней), а в день проведения собрания 
– по месту его проведения. 

Регистрация лиц, участвующих во вне-
очередном общем собрании акционеров, про-
изводится на основании паспорта или иного 
документа, удостоверяющего личность.

Представителю акционера необходимо 
иметь при себе доверенность на право участия 
во внеочередном общем собрании акционеров 
и голосования по всем вопросам повестки дня, 
оформленную в соответствии с требованиями 
пункта 1 статьи 57 Федерального закона «Об 
акционерных обществах» и пунктом 5 статьи 
185 Гражданского кодекса Российской Фе-
дерации.

31 мая 2013 года состоится

ВНЕОЧЕРЕДНОЕ ОБЩЕЕ 
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ 

ЗАО «Яменское»

На правах рекламы

ФУтбОл

«Факел» (Воронеж) - «Зенит» (Пенза)1:0
В этом матче на острие атаки у воронежцев играл Бажев, 

дважды забивший в прошлом матче «Подолью». По флангам 
его поддерживали Аброскин слева и Кириленко справа. Но 
не они стали творцами первого гола, а подключившийся к 
атаке защитник Михалев. Он ворвался в чужую штрафную 
площадь и оказался лежащим на газоне. Судья без колебаний 
показал на «точку», и Бажев уверенно пробил с 11-метровой 
отметки в нижний угол. Случилось это в самом начале матча. 
В дальнейшем игра проходила в жесткой борьбе, в которой 
преимущество нельзя было отдать ни одной команде, а опасные 
моменты стали редкостью. За семь минут до перерыва опасный 
удар нанес Белов, но мяч пролетел рядом со штангой. Во 
втором тайме «Факелу» удалось забить второй гол, но арбитр 
посчитал, что Кириленко находился в «офсайде». В концовке 
преимуществом завладел «Зенит», но отыграться ему так и 
не удалось. «Факел» выстоял и в нелегком матче одержал 
трудную победу. 

«Авангард» (Курск) - «Локомотив» (Лиски) 0:0
Курский клуб переживает далеко не лучшие времена, да 

и «железнодорожники» не показывают в этом сезоне всего, 
на что способны. Оба соперника занимают места в нижней 
части турнирной таблицы, и оба были не прочь улучшить 
свое положение и нацеливались на победу. К тому же куряне 
хотели сломать неприятную традицию - они не выигрывали 
у лискинцев с 2009 года. В первом тайме острее атаковал 
«Локомотив», но хозяев дважды спас вратарь Хоркин. После 
перерыва более предпочтительно выглядели уже футболисты 
«Авангарда». Голкиперу «Локо» Андрееву трижды пришлось 
выручать свою команду. В одном из случаев его вместе с мячом 
затолкал в ворота Бурмистров, и арбитр, несмотря на все 
требования курян, гол не засчитал. Последний шанс исправить 
нули на табло упустил в конце матча лискинец Нестеров, но 
на его опасный удар успел среагировать Хоркин.

Результаты остальных матчей 23-го тура. «Сокол» 
(Саратов) - «Подолье» (Московская область) 0:0, «Арсенал» 
(Тула) - «Калуга» (Калуга) 2:0, «Металлург» (Выкса) - «Орел» 
(Орел) 2:0, «Спартак» (Тамбов) - «Металлург-Оскол» (Старый 
Оскол) 3:2, «Витязь» (Подольск) - «Звезда» (Рязань) 1:4, 
«Металлург» (Липецк) – «Губкин» (Губкин) 2:2.

Первое место уверенно удерживает «Арсенал» - 56 очков. 
Далее следуют «Факел» - 48, «Калуга» и «Металлург» 
(Липецк) - по 43. В понедельник вечером, 6 мая, состоялись 
матчи очередного тура. «Факел» на выезде встречался со своим 
ближайшим преследователем - «Калугой», а «Локомотив», 
с 28 очками занимающий скромное 11-е место, принимал на 
своем поле «Губкин». Об итогах этих противостояний читайте 
в следующем номере.

Максим СКВОРцОВ.

В обороне  
не ошиблись

После первого гола игроки «Факела» и «Зенита»  
вели жёсткую борьбу.
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акция
на Воронежском почтам-
те прошёл традиционный 
день подписчика, орга-
низованный в рамках 
Всероссийской декады 
подписки. читатели мог-
ли не только оформить 
подписку на любимые 
издания по льготной цене, 
но и пообщаться с жур-
налистами, похвалить их 
за хорошую работу или, 
наоборот, пожурить за 
недостатки.

марина ПлеханоВа

Рядом со столиком «Ком-
муны» как всегда было много-
людно. Помимо последних 
номеров «Коммуны» читатели 
охотно знакомились с еже-
недельниками «Воронежская 
неделя» и «Коммуна плюс». 
Среди тех, кто пришёл на по-
чтамт, можно было встретить 
людей разных возрастов и про-
фессий, а также немало наших 
истинных друзей и давних по-
читателей. Но пришли и те, кто 
знаком с изданием недавно. 
Так, моё внимание привлекла 
девушка. Как выяснилось, 
сама Анна Велескова пред-

почитает узнавать новости из 
электронных СМИ, однако 
уже второй год выписывает 
на почтамте «Коммуну» для 
своей бабушки.

- Я, честно сказать, газет не 
выписываю, а вот моя бабуш-
ка – ваш преданный читатель. 
Каждое утро ждёт свежий 
номер. И так уже несколько де-
сятков лет. Порой и мне попа-
дается номер газеты. И тут уж, 
если начинаю читать, то уже 
не оторвусь, пока не прочитаю 
весь номер целиком. Хочется 
узнать и про политику, и про 
экономику, и про культурную 

жизнь города и области, - де-
лится со мной Анна.

А вот Андрей Васильевич 
Чернов уже 30 лет находит 
в «Коммуне» то, что ценит в 
самой жизни – правдивость и 
остроту. Неудивительно, что 
он не пропускает ни одного 
материала Бориса Ваулина. Его 
супруга Ирина Николаевна, 
в свою очередь, предпочитает 
материалы на культурную те-
матику.

«Коммуна» не могла не от-
благодарить своих верных чита-
телей за преданность: всех под-
писавшихся ждали подарки. 

За «Коммуной» – 
всей семьёй
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За газетой – как на праздник.

СУдебНые ПРИСтАВы ЗА РАбОтОй
нервы подвели 

Судебные приставы, обеспечивающие поря-
док в суде Железнодорожного района, должны 
были принудительно доставить одну из должниц 
к приставу-исполнителю. Приехав по месту жи-
тельства женщины, они позвонили в квартиру. 
Дверь открыл мужчина и, увидев людей в форме, 
на мгновение растерялся, а потом, оттолкнув их, 
бросился бежать. Однако бегал плохо, и далеко 
уйти ему не удалось. Оказалось, что 34-летний 
гражданин в декабре прошлого года совершил 
грабёж и был объявлен в розыск. Когда на лест-
ничной клетке он увидел приставов, то подумал, 
что его «вычислили» и пришли арестовывать, 
вот и бросился в бега. Если бы вёл себя хлад-
нокровно, глядишь, день-другой и погулял бы 
ещё на свободе. 

«Здравствуй, ереван!»
Иностранцев, регулярно прибывающих в 

нашу страну через дырявые границы со стра-
нами ближнего зарубежья, масса. Как правило, 
это жители средней Азии. Только в этом году их 
выдворено за пределы Российской Федерации 
девять человек. Теперь среди депортированных 
появился и гражданин Армении. За нелегальное 
пребывание в Воронеже его отловили, доставили 

в аэропорт и передали сотрудникам пограничной 
службы. Придётся несостоявшемуся нелегалу 
возвращаться в родной Ереван. 

Ведь предлагали по-хорошему
Чего только не делают любвеобильные 

папаши, чтобы не кормить родившихся детей. 
Житель Богучарского района Ш. ездил на 
собственном автомобиле ВАЗ-2110 и при этом 
утверждал, что 120 тысяч рублей на алименты 
несовершеннолетнему ребёнку у него нет. При-
ставы терпеть не стали и наложили арест на 
машину. Уже на следующий день гражданин 
Ш. прибежал в отдел судебных приставов и вы-
ложил на стол 120 тысяч. 

Житель Терновского района К. никак не мог 
набрать 199 тысяч рублей на содержание двух 
дочерей. Пристав-исполнитель четырежды 
предупреждал его о возможной уголовной ответ-
ственности за это. Виновник лишь посмеивался, 
и тогда  мировой судья Терновского района на-
значил ему наказание в виде исправительных 
работ на шесть месяцев с удержанием пяти 
процентов из его заработной платы в доход 
государства.

борис ОРЛОВ
(по информации пресс-службы УФССП  

по Воронежской области).

Ответы на сканворд (4 апреля)
По горизонтали: Порода. Бархат. Шки-

пер. Откос. Айран. Край. Скука. Кабак. 
Ростова. Лорнет. Кегли. Сеча. Гонконг. 
Кливер. Сюита. Вата. 

По вертикали: Курага. Покер. Абсент. 
Репей. Кокос. Дыра. Авеню. Багги. Парта. 
Клика. Анонс. Курсив. Хокку. Нева. Кречет. 
Тоска. Тара.
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Работы воронежского ху-
дожника Виктора Донского 
можно увидеть в эти дни 
в стенах Воронежского го-
сударственного аграрного 
университета имени импера-
тора Петра Первого. Неболь-
шая персональная выставка, 
двадцать четвёртая в жизни 
живописца, названа автором 
«Тридцать лет творчества» 
- как и та, что открылась в 
марте в Россоши. 

В числе гостей, участвовав-
ших в церемонии открытия, 
оказался и космонавт Сергей 
Ревин. 

Картины Виктора Дон-

ского хранятся в галереях не 
только России, но и многих 
стран мира, в том числе США, 
Канады, Франции, Испании, 
Южной Кореи.  Разумеется, 
вовсе не случайно в эти дни в 
стенах аграрного университе-
та демонстрируются несколь-
ко его картин, объединённых 
одной заветной темой. Юби-
лейная выставка оказалась 
напрямую связана с историей 
нашего края и человеком, чьё 
имя носит сейчас этот вуз. Из-
вестный художник изобразил 
Петра Первого на воронеж-
ской земле. Сразу несколько 
картин с выставки посвящены 
строительству русского флота 
на местных верфях. 

Пётр Первый  
в агроуниверситете
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Василий черноуСоВ

Одним из первых посетителей выставки  
Виктора Донского (второй справа) стал космонавт 

Сергей Ревин (второй слева).
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